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AVANT-PROPOS 

Poussé par son excellence le Saint Esprit j'ai eu à 

cœur de rédiger cet ouvrage qui vient après un premier qui 

est en cours de rédaction. Mais pendant que je rédigeais 

le premier ouvrage le Saint Esprit m'a conduit à m'orienter 

vers celui-ci que je viens porter aujourd'hui à votre lecture 

sous le thème susmentionné GARDE LE BON DÉPÔT. 

En cette période de la fin, nous constatons 

l'accomplissement des prophéties bibliques concernant 

les événements de la fin des temps. De nombreuses 

personnes ont perdus leur amour et leur zèle pour le 

Seigneur, entraînant un grand nombre de naufrages dans 

la foi chrétienne. Ces personnes avaient initialement 

débuté dans la vérité en prêchant la saine doctrine, mais 

aujourd'hui, elles retournent à des choses qu'elles avaient 

rejetées ou dénoncées par le passé. 

La bible dit que nous ne sommes pas de ceux qui 

se retirent  pour se perdre mais de ceux qui gardent la foi 

pour le salut de leur âme. Mais je vois les gens vraiment 

se retirer pour se perdre.  
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Le nombre de cassures, blessures qui pilulent dans 

le milieu chrétien est exponentiel. On voit les personnes 

se séparer,  pas pour devenir meilleur mais pour aller de 

plus en plus dans le mal enseignant des doctrines anti-

bibliques en égarant beaucoup.  

Je constate également que certaines personnes ne 

se rassemblent pas dans le but de s'améliorer, mais plutôt 

pour se faire des amis, des camarades de 

divertissements, propices aux commérages. Au lieu 

d'avoir des frères et des sœurs pour lesquels Christ, la 

parole et la vérité doivent être au centre de leur 

communion pour accomplir l’œuvre du père. 

Beaucoup d’assemblées, regroupement ou églises 

ont perdu la vision, la pensée de Yahweh. Et la parole est 

claire dans Psaumes 11 :3 Si les fondements sont 

renversés, le juste, que fera-t-il ? 

De plus la parole nous dit quelque chose de fort 

dans Proverbes 22 :28 Ne déplace pas la borne 

ancienne que tes pères ont faite. 
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Tout ce chao est observé simplement parce que la 

borne ancienne qui a été posée par Yehoshoua a été 

déplacée. Cette borne est le bon dépôt que le Seigneur 

nous demande de garder jusqu’au bout. Et ce n’est pas 

facile de la garder jusqu’au bout car la vie chrétienne est 

parsemée de beaucoup d'embûches et on a besoin de 

veiller. 

Cet ouvrage a été écrit dans le but de fortifier les 

enfants du Royaume céleste, partager mon expérience 

dans la foi et témoigner du Seigneur. 

Le Seigneur m’a accordé la grâce de tenir jusqu’à 

ce jour. Et je garde toujours cette parole,  le chemin est 

encore long, il faut pouvoir l’achever. 

Toute ma gratitude au Seigneur de m'avoir permis 

de produire ce travail pour édifier son peuple. À Toi, mon 

Elohîm et Père, soit la gloire pour toute l'éternité. Ton 

amour nous garde, nous console et nous apprend à être 

purs sur le chemin qui nous mène au Ciel. 
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Je remercie également ceux qui m'ont aidé à 

boucler ce maigre travail. À vous, mes compagnons de 

marche. À toi aussi, ma future vis-à-vis. À tous ceux qui 

prendront le temps pour lire ce livre. Non seulement ceux 

qui en feront la lecture, mais également ceux qui le 

partageront pour la gloire de notre Grand Elohîm. 

À lui seul soit la gloire pour toujours. 

Amen. 
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NOTE DE L’AUTEUR 

Dans la rédaction de l’ouvrage nous avons utilisé 

plusieurs versions de bibles à savoir la bible Martin, bible 

de Yehoshoua ha Mashiah, bible Louis segond strong. Et 

comme site web pour avoir les mots hébreux et grec, c’est 

LUER.COM et Wikipédia pour avoir l'historique et la 

définition de certains concepts. 

Dans certains passages bibliques ou dans 

l’ouvrage vous verrez les noms bibliques en hébreux 

fonction de version de la bible utilisée. Ce qu’il faut savoir 

c’est que les noms de la bible ont été dénaturés. Et cela a 

caché beaucoup de vérités bibliques. 

Moi je m’appelle Mouafo et mon nom signifie « amis 

du chef » mais que ça soit en anglais, ou en allemand, ou 

chinois peu importe la langue je vais toujours dire Mouafo. 

Or la bible nous dit que le salut vient des juifs donc la 

langue que les israélites parlaient n’était pas le français 

mais l’hébreux et l’araméen. 
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Par exemple le nom « Élie », qui en français, est la 

traduction du nom hébreux du prophète juif « Eliyah » ou 

encore « Eliyahu » qui veut dire « YAHWEH est mon El ». 

L'on peut bien voir le diminutif « Yah » qui est l'abrégé de 

YAHWEH ou du tétragramme « YHWH ». Dans sa 

traduction française, ces détails importants ont été retirés 

alors que ce sont eux qui donnent toute leur force au nom.  

On peut voir également concernant le nom Jésus 

est une translittération du grec « Iesous », qui lui-même 

est tiré de l'hébreu « Yéshoua », contraction du nom « 

Yéhoshoua ». Ces deux noms ne s'opposent aucunement.  

Il faut savoir que Yéshoua est la forme raccourcie 

en hébreu de Yéhoshoua qui signifie YHWH est salut, il 

est utilisé plus tardivement dans la Bible à la période du 

second Temple. Yéshoua est aussi la prononciation en 

araméen de Jésus. Yéhoshoua donne également en 

français « Josué ». Autrement dit, Josué et Jésus viennent 

du même nom et ont la même racine. 

De plus le mot « Dieu », quant à lui, est remplacé 

par le tétragramme « YHWH » ou « Elohîm » ayant pour 
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singulier « El » ou « Eloah ». Elohîm est un mot générique, 

une appellation de l'Être divin ou des divinités, car le 

Seigneur se présentant à Moise (Moshé) et à Israël dit : « 

Je suis YHWH, votre Elohîm, qui vous ai fait sortir du pays 

d'Égypte, pour être votre Elohîm. Je suis YHWH, votre 

Elohîm. » Nombres 15:41 

Aussi  « Dieu » vient de «Deus» lui-même tiré de «Zeus» 

qui était la divinité principale des Grecs et «Jupiter» chez 

les Romains de l'Antiquité. Source 

(https://fr.wikipedia.org/wiki/Dieu) 

Je tiens à notifier que je ne suis pas en train de condamner 

ceux qui utilisent Dieu ou Jésus. Ou bien imposer aux 

personnes de dire Yehoshoua ou Elohim ou YHWH. Que 

chacun se sente libre, mais la connaissance de certaines 

réalités bibliques est importante surtout dans la mesure où 

elles peuvent faciliter ou améliorer la compréhension de 

certains versets. 

Et vous verrez que dans certains passages de l’ouvrage 

j’ai utilisé Dieu, Jésus. Fonction de comment le saint Esprit 

m’inspirait quand j’écrivais.  
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Et nous devrons savoir que ce n’est pas le fait de dire 

Elohim ou Yehoshoua qui nous donnera accès au ciel 

soyez en sûrs. La bible est claire dans 2 Timothée 2:19 

« Toutefois le fondement de Dieu demeure ferme, ayant 

ce sceau : le Seigneur connaît ceux qui sont siens; et, 

quiconque invoque le nom de Christ, qu'il se retire de 

l'iniquité. ». Ce qui est capitale c’est de s’éloigner du 

péché et de vivre dans la sainteté.  
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INTRODUCTION 

Dans ces temps de la fin il y a un constat amer qui est 

fait. En milieu Chrétien  (disciples de Jésus-Christ) comme 

en milieu non chrétien le constat est le même.  

Nous observons une grosse dévalorisation des valeurs 

morales et un accroissement exponentiel des valeurs 

immorales et du mal. La véritable crainte  du Seigneur  a 

disparu on voit plutôt beaucoup de religieux, des suiveurs 

comme la foule qui était derrière notre Seigneur Jésus-

Christ voulant juste des miracles.  

Au sein de la chrétienté actuelle nous observons 

beaucoup d’abandons de la Foi, beaucoup de 

compromissions, la disparition de l’amour véritable 

comme nous montrent les écritures. Nous observons plein 

de divorces, de haine, de dispute de position dans les 

assemblées, la course au ministère, des personnes qui 

partent d’assemblées en assemblées, de doctrine en 

doctrine, en gros nous voyons la parole s’accomplir.  
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Matthieu 24 : 4 Et Yéhoshoua1 répondant, leur dit : 

Prenez garde que personne ne vous égare. 5 Car 

beaucoup viendront sous mon Nom, en disant : Je suis, 

moi, le Mashiah2. Et ils en égareront beaucoup. 6 Mais 

vous entendrez parler de guerres et de bruits de guerres : 

veillez à ne pas être troublés, car il faut que toutes ces 

choses arrivent. Mais ce ne sera pas encore la fin. 7 Car 

une nation s’élèvera contre une autre nation, et un 

royaume contre un autre royaume, et il y aura des famines, 

des pestes et des tremblements de terre en divers lieux. 8 

Mais toutes ces choses ne seront que le commencement 

des douleurs. 9 Alors ils vous livreront à la tribulation et 

vous tueront. Et vous serez haïs de toutes les nations à 

cause de mon Nom. 10 Et alors beaucoup seront 

scandalisés, et ils se livreront les uns les autres et se 

haïront les uns les autres. 11 Et beaucoup de faux 

                                                           
1 YÉHOSHOUA, de l’hébreu « yehowshuwa` » : « YHWH est salut », 
généralement traduit par « Jésus » ou « Josué ». 
2 MASHIAH, de l’hébreu « mashiyach » : « oint, celui qui est l’oint ». 
Généralement traduit par « Christ ». Souvent précédé du nom de Jésus, ce 
terme suggère que ce dernier est l’oint d’Elohîm, le Mashiah tant attendu. 
Yéhoshoua annonça l’émergence de faux christs (= faux ouvriers du 
Mashiah) à l’achèvement des âges (fin des temps). Voir Mt. 16:15-16; Mt. 
24:24; Mc. 13:22-23; Ro. 1:1 et Hé. 1:9. 
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prophètes s’élèveront et en égareront beaucoup. 12 Et, 

parce que la violation de la torah3 sera multipliée, l’amour 

de beaucoup se refroidira. 13 Mais celui qui aura supporté 

bravement et calmement les mauvais traitements jusqu’à 

la fin sera sauvé. 14 Et cet Évangile du Royaume sera 

prêché dans toute la terre habitée, pour servir de 

témoignage à toutes les nations et alors viendra la fin.  

Au travers de ce passage nous voyons un 

accroissement des faux Pasteurs, Apôtres, prophètes ou 

prédicateurs qui égareront beaucoup et entraîneront une 

grande foule dans l’égarement. Leurs objectifs et celui du 

diable est de détruire la semence, le dépôt du Seigneur 

dans notre vie et nous sortir des voies du Seigneur.     

Aussi dans 2 Timotheos (2 Timothée) 3 : 1 Mais sache 

aussi ceci, que dans les derniers jours surviendront des 

                                                           
3 Torah traduit généralement par LOI, de l’hébreu « towrah » : « loi, 
direction, commandement », « loi mosaïque ». L’ensemble des préceptes 
et ordonnances relatifs à l’alliance conclue entre YHWH et le peuple 
hébreu, par l’intermédiaire de Moshé (Moïse), est contenu dans les cinq 
premiers livres de la Bible (« le Pentateuque »). Selon la tradition juive, il 
existerait 613 commandements relatifs à la moralité, la vie en société et le 
culte rendu à YHWH.  
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temps difficiles à supporter. 2 Car les gens seront 

amoureux d’eux-mêmes, aimant l’argent, fanfarons, 

orgueilleux, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, 

ingrats, sans religion, 3 sans affection naturelle, sans 

loyauté, calomniateurs, sans autocontrôle, cruels, 

opposés à la bonté et aux hommes bons, 4 traîtres, 

téméraires, enflés d’orgueil, amis des voluptés plutôt 

qu’amis d’Elohîm4, 5ayant l’apparence de la piété, mais en 

ayant renié la puissance. Éloigne-toi donc de telles gens. 

6Car c’est d’entre eux que sortent ceux qui se glissent 

dans les maisons et qui emmènent captives de petites 

femmes, chargées de péchés et guidées par toutes sortes 

de désirs, 7qui apprennent toujours et qui ne peuvent 

jamais venir à la connaissance précise et correcte de la 

vérité.  

                                                           
4Elohim généralement traduit par Dieu. ELOHÎM, de l’hébreu « ’elohiym » : 
« juges, divinités, anges ». Forme pluriel de l’hébreu « éloah », le terme 
elohîm a pour racine « el » signifiant « puissant ». Il est considéré que le 
titre Elohîm serait un pluriel de majesté pour désigner la grandeur et la 
toute-puissance de YHWH, le véritable Elohîm (Ge. 1:1). Dans les Écritures, 
elohîm peut également s’appliquer aux êtres humains (juges...), anges ou 
divinités païennes. Voir Exode 7:1; 1 R. 11:8; Ps. 8:6 et Ps. 82:6.  



 

5 
 

Voilà pourquoi l’Apôtre Paul dit quelque chose de fort 

à Timothée dans 2 Timotheos (2 Timothée) 1 : 14 Garde 

le bon dépôt par le moyen de l’Esprit Saint qui habite en 

nous. Et lui-même il dit plus haut 2 Timotheos (2 Timothée) 

1 : 12 C’est pourquoi aussi je souffre ces choses, mais je 

n’en ai pas honte, car je connais celui en qui j’ai cru et je 

suis persuadé qu’il est puissant pour garder mon dépôt 

jusqu’à ce jour-là.  

Nous voyons que dans cette fin des temps garder le 

bon dépôt est quelque chose de capitale si nous voulons 

achever la course. Car les dégâts que nous observons 

dans la chrétienté c’est parce que beaucoup n’ont plus le 

bon dépôt. On ne voit plus des jeunes, des pères, des 

prédicateurs modèles, ils sont devenus rares vraiment 

rares.  

Pour avoir clairement la pensée de Paul ou la 

quintessence de ce qu’il voulait dire il est bon d’avoir la 

signification grecque de cette expression. Garder en grec 

‘’phulasso’’ qui veut dire observer, se garder, 

conserver, sous la garde. Dépôt en grec ‘’paratheke’’ 

qui signifie un dépôt, ce qui est confié à un gardien 
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fidèle, utilisé pour une connaissance correcte et la 

pure doctrine de l’évangile qui doit être fermement et 

fidèlement gardée, et qui doit être 

consciencieusement délivrée aux autres.  

Tous les mots et expressions utilisés  dans la parole 

ne sont pas anodins nous devons le savoir. Si Paul dit à 

Timothée de garder le BON dépôt c’est qu’il y avait des 

mauvais dépôts dehors. Ou encore des personnes qui 

avaient  reçu le bon dépôt mais qui ne l’ont pas gardé 

jusqu’au bout. 

Dès ma conversion le livre de Paul à Timothée m’a 

toujours transpercé le cœur. Peut-être parce que je me 

suis convertis très jeune et tous les milieux chrétiens dans 

lesquels  je me trouvais je faisais partir des plus jeunes et 

parfois le plus jeune. Voilà pourquoi le désir de rester un 

fils fidéle comme Timothée remplissait et continue de 

remplir mon cœur.  

Les propos de Paul à Timothée comme celui de garder 

le bon dépôt ont toujours résonné dans mon cœur. Le 
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désir de tenir ferme jusqu’au bout est ma prière. Même 

comme ce n’est pas toujours facile.  

Mais la prière qui me passe  toujours à l’esprit devant 

les épreuves, difficultés ou les tentations de l’ennemi, ce 

sont les propos de Joseph qui a dit devant la femme de 

Putiphar « Comment pécherais-je contre mon 

Elohîm ». 

Genèse 39 :9 … Comment ferais-je un si grand mal et 

pécherais-je contre Elohîm ? 
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I. LE DEPOT (CONNAISSANCE PRECISE ET 

CORRECT DE YAHWEH 

Paul dit dans 2 Timothée 1 : 12 C’est pourquoi aussi 

je souffre ces choses, mais je n’en ai pas honte, car je 

connais celui en qui j’ai cru et je suis persuadé qu’il est 

puissant pour garder mon dépôt jusqu’à ce jour-là.  

On voit une parole de foi et d’assurance que Paul 

donne : le Seigneur est puissant pour garder son dépôt. 

Alors de quoi s’agit-il ?  

Il est question ici de la connaissance correcte et de la 

pure doctrine de l’Évangile qui doit être fermement et 

fidèlement gardée, ainsi que consciencieusement délivrée 

aux autres. Lorsque nous parcourrons les écritures le 

combat des apôtres, des enfants d’Elohim étaient et est 

au niveau de garder la sainte doctrine, le dépôt que le 

Seigneur a effectué dans notre vie et de pouvoir la 

communiquer aux autres.  

On peut comprendre le cri du Père que Paul a eu 

devant les Galates dans Galates 1 : 6 Je m’étonne que 
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vous vous détourniez si rapidement de celui qui vous a 

appelés par la grâce du Mashiah pour un autre évangile. 

7 Non qu’il y en ait un autre, mais il y a des gens qui vous 

troublent et qui veulent renverser l’Évangile du Mashiah. 8 

Mais si nous-mêmes, ou un ange du ciel vous prêche un 

autre évangile que celui que nous vous avons prêché, qu’il 

soit anathème! 9 Comme nous l’avons déjà dit, je le dis 

encore maintenant : si quelqu’un vous prêche un autre 

évangile que celui que vous avez reçu, qu’il soit anathème!  

Nous voyons clairement le combat des apôtres qui 

était de veiller à ce que l’évangile pur, la sainte doctrine 

qui avait été communiquée aux galates soit gardée. On 

voit dans ce passage des gens qui sont venus étant 

animés de l’esprit du diable pour renverser la semence, le 

dépôt du Seigneur dans les vies. Mais Paul les encourage 

à demeurer ferme, à revenir à l’évangile véritable qu’ils 

avaient reçu par la grâce du Seigneur Jésus-Christ. 

Comment donc faire pour avoir ce dépôt, cette semence, 

cette connaissance précise et correcte du Seigneur?  
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1. La naissance d’en haut ou la nouvelle 

naissance 

Pour pouvoir garder le dépôt la semence du Mashiah il 

faut d’abord la recevoir. Et pour la recevoir Il faut d’abord 

être né d’en haut avoir rencontré le Seigneur Yeshoua 

(Jésus) de plus cette connaissance précise et correcte de 

la vérité qui est le Seigneur Jésus-Christ lui-même nous 

délivre, nous sauve et nous arrache du monde des 

ténèbres. On peut le voir dans 1 timothée 2 : 4 qui veut 

que tous les humains soient sauvés et qu’ils viennent à la 

connaissance précise et correcte de la vérité.  

On peut voir clairement que le désir du Seigneur est que 

tout le monde soit attiré vers cette connaissance. Donc ce 

n’est pas un homme ou un mouvement ou une religion ou 

ta justice qui peut t’amener vers le Père, c’est lui et lui seul, 

Jean 6 : 44 - 45. On peut voir clairement cette  rencontre 

de Nicodème avec Jésus dans Jean 3.  

Déjà il faut noter que Nicodème en grec veut dire 

‘’Victorieux du peuple’’ c’était donc une personne qui avait 

la capacité de convaincre,  d'attirer à lui un grand nombre. 
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Mais ce soir il est venu seul pour rencontrer le Seigneur 

Yehoshoua. La rencontre avec le Seigneur c’est une 

Histoire de tête à tête  avec  le Père, le Saint Esprit, le 

Paracletos vient et te visite te touche, transforme ton cœur 

de pierre en cœur de chair comme nous dit Ezéchiel 36 : 

26.  

Ensuite notre cœur de chair devient ainsi propice 

pour accepter l’évangile de vérité, la bonne semence, le 

bon dépôt comme nous dit Mathieu 13 : 23. Nous voyons 

que ça,  ce n’est pas l’œuvre d’un homme mais du 

créateur Jésus-Christ le seul et l’unique Elohim. Jean 

14 :6 ; Jean 6 : 44.  

Regardons l’histoire de Zachée dans la parole. 

Loukas (Luc) 19 : 1 Jésus, étant entré dans Jéricho, 

traversait la ville. 2  Et voici, un homme riche, appelé 

Zachée5, chef des publicains, 3  cherchait à voir qui était 

Jésus; mais il ne pouvait y parvenir, à cause de la foule, 

car il était de petite taille. 4  Il courut en avant, et monta 

                                                           
5De l’hébreux Zakkay traduit en français par Zachée se nom se nom signifie 
pur   
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sur un sycomore pour le voir, parce qu'il devait passer par 

là. 5  Lorsque Jésus fut arrivé à cet endroit, il leva les yeux 

et lui dit: Zachée, hâte-toi de descendre; car il faut que je 

demeure aujourd'hui dans ta maison. 6  Zachée se hâta 

de descendre, et le reçut avec joie. 7  Voyant cela, tous 

murmuraient, et disaient: Il est allé loger chez un homme 

pécheur. 8  Mais Zachée, se tenant devant le Seigneur, lui 

dit: Voici, Seigneur, je donne aux pauvres la moitié de mes 

biens, et, si j'ai fait tort de quelque chose à quelqu'un, je 

lui rends le quadruple. 9  Jésus lui dit: Le salut est entré 

aujourd'hui dans cette maison, parce que celui-ci est 

aussi un fils d'Abraham. 

L’histoire de Zachée nous montre la véritable 

conversion. On voit premièrement une personne qui a 

cherché le Seigneur en allant jusqu’à monter sur un 

sycomore. Yehoshoua connaissant toute chose l’a vu et a 

posé son regard sur lui, et décida de venir manger chez 

lui. Jésus donna une parole prophétique  à savoir « hâte-

toi de descendre; car il faut que je demeure 

aujourd'hui dans ta maison ». Jésus parlait ici du corps 
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de Zachée dans lequel il voulait établir sa demeure car la 

bible nous dit que notre corps est le temple du Seigneur.  

Après que Jésus-Christ soit arrivé dans la maison 

de Zachée on voit la manifestation d’une véritable 

conversion qui s’est produite. Zachée a renoncé à son 

péché et il a réparé ses torts en vendant une partie de sa 

richesse pour donner aux personnes auxquelles il avait 

escroqué de l’argent. 

Voilà la véritable repentance, repentance dans 

laquelle on reconnait nos torts, on les corrige et on 

s'efforce de vivre loin de nos mauvaises actions par la 

force que Jésus-Christ nous donne, par  un radical 

changement. La repentance en grec c’est « metanoia » 

qui signifie changement de mentalité, d’intention, d’avis. 

C’est pour cela que Jésus a dit le salut est entré dans cette 

maison. Là encore Jésus ne parlait pas de la maison 

physique ou ils se trouvaient mais de Zachée lui-même.  

La parole de Yahweh est vraie dans Jean 8 : 36 la 

parole dit « Si donc le Fils vous affranchit, vous serez 

réellement libres. ». Zachée a été affranchi et il a été 
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libéré du péché. Est-ce que toi aussi qui me lit, tu as été 

affranchi par Yehoshoua ha Mashiah (Jésus-Christ). 

On ne nait pas enfant d’Elohim on le devient, je vais 

profiter pour vous donner le témoignage de ma 

conversion. Déjà je suis né d’une famille religieuse, 

chrétienne mes parents allaient à l’église Evangélique et 

chaque dimanche matin nous y allons aussi. A la maison 

il y avait des temps de méditation de la parole de Dieu en 

famille je me souviens que,  à l’Age de 7ans par là j’avais 

déjà eu à partager quelques moments de méditations en 

famille de plus j’aimais la parole et mon nom a eu aussi 

beaucoup d’influence sur moi. Alors avec tout ça je me 

croyais enfant de Dieu je me disais même souvent que je 

suis né enfant d’Elohim. Et pourtant j’étais un bon 

Pharisien, car je mentais beaucoup même si je l’utilisais 

pour vouloir me protéger, mais je mentais quand même,  

et dans mon mensonge je ne voulais même pas saluer une 

personne qui vit dans l’impudicité, débauche ou qui les 

commette. Je me souviens des fois en étant petit quand 

j’allais à la boutique et que devant une personne avec un 

habit qui n’est pas décent, ou qui vit dans l’impudicité et 
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autre, je restais d’abord à l’écart jusqu’à ce que la 

personne sorte de la boutique, après je rentrais à mon 

tour. Pourtant ma bible me dit que le père du mensonge 

c’est le diable. Alors au fur et à mesure que je grandissais 

vers l’âge de 14 ans,  en vous épargnant quelques détails. 

J’ai eu un déclic car plus je lisais la bible et des documents 

chrétiens, j’ai réalisé qu’il fallait que je devienne enfant de 

Dieu. Tellement je cherchais le Seigneur et désirais le voir, 

c'est donc à cette période de ma vie que le Seigneur est 

descendu et m'a visité en me montrant l’état de mon cœur. 

Je suis quelqu’un qui ne se laisse pas facilement attendrir 

par les émotions, qui pleure difficilement mais ce jour j’ai 

pleuré tellement,  parce que l’amour du Seigneur Jésus-

Christ avait remplis mon cœur.  

Je me souviens que quelques jours après ma 

conversion, le Seigneur me mis à l’épreuve. Lors de nos 

périodes d'examens, Je composais l’épreuve de maths et 

comme j’avais de très bonne note dans cette matière, au 

point où mes camarades me surnommait « Thales ». Un 

de mes meilleurs amis me demande de lui montrer 

certaines réponses et en demandant beaucoup d'autres 
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camarades ont vu la scène.  Voyant le regard des gens j’ai 

failli céder mais j’ai dit non,  et les personnes qui 

regardaient disaient ""même à ton meilleur ami tu refuses 

de montrer"" Mais je suis resté sur ma position en réitérant 

mon non. C'est dans les petits détails de la sorte que j'ai 

pu  par sa grâce  grandir avec le Seigneur et dans 

l’obéissance à sa parole. De plus le zèle de vouloir 

convertir toute la terre était dans mon cœur comme tout 

nouveau converti. Voilà d'une manière relativement brève 

le témoignage de ma conversion.  

De plus il y a un élément capital pour pouvoir 

grandir et demeurer stable durant sa marche chrétienne 

c’est l’enseignement. Proverbe 6 : 23 car le 

commandement est une lampe et l’enseignement une 

lumière, et les réprimandes de la correction sont le 

chemin de vies. Actes 2 :42 Et ils persévéraient tous dans 

la doctrine des apôtres, dans la communion fraternelle, 

dans la fraction du pain et dans les prières. 

Nous voyons clairement que l’enseignement, la 

méditation de la parole font partie des choses capitales 

pour garder le dépôt, la semence qui a été posée par le 
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Seigneur Jésus-Christ et la faire grandir. Comme la vie 

nous enseigne quand un enfant naît un processus de 

croissance s'impose à lui il devra  grandir jusqu’à devenir 

adulte pour  pouvoir se prendre lui-même en charge ceci 

grâce à la nourriture qu’il recevra. Il en est de même pour 

la foi chrétienne dans Galates 4 : 1 Mais je dis : aussi 

longtemps que l’héritier est un enfant, il ne diffère en rien 

d’un esclave, quoiqu’il soit le seigneur de tout. On dit bien 

qu’il ne diffère en rien d’un esclave pourquoi simplement 

parce qu’on ne voit pas de croissance. Il agit, se comporte 

comme un enfant.  

Pour cette croissance nous avons aussi besoin des 

ministères authentiques du Seigneur, qui sont des frères 

et sœurs à qui le Seigneur a accordé une grâce 

particulière, pour se bâtir les uns les autres. On peut voir 

dans Ephésiens 4 : 11 Et lui-même a donné en effet les 

apôtres, et les prophètes, et les évangélistes, et les 

bergers et docteurs, 12 pour l’équipement des saints, pour 

l’œuvre du service, pour la construction du corps du 

Mashiah.  
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Donc nous voyons par là le rôle des ministères 

véritables que Dieu établit au sein de son Eglise6. Ils ne 

sont pas là pour contrôler les vies des gens, ni pour les 

piller de l’argent, ni pour leur faire assoir toute leur vie dans 

leur assemblée, ni pour faire partie du service  protocolaire 

ou du service de nettoyage de  l’assemblée ou du temple 

car pour toutes ces choses  tout le monde est appelé à le 

faire. Mais plutôt pour les perfectionner ou les équiper  

pour que demain eux aussi puissent répondre à leur tour 

à l’appel de Dieu, à l’œuvre que le Seigneur veut accomplir 

au travers d’eux. Quand Elohim nous touche ou quand 

nous donnons notre vie à Jésus-Christ, cette semence 

qu’il dépose en nous c’est pour que nous puissions porter 

du fruit.  

                                                           
6 Assemblée traduit généralement par Eglise. ASSEMBLÉE, du grec « 
ekklesia » : « appel hors de », généralement traduit par « église ». Peuple 
mis à part dont le Mashiah est le chef. L’Assemblée est la sainte habitation 
d’Elohîm en esprit, le corps du Mashiah, l’épouse de l’Agneau. On distingue 
l’Assemblée universelle qui regroupe tous les saints du monde entier de 
l’assemblée locale – qui est composée de tous les chrétiens d’une ville. 
Voir Ac. 2:47; 1 Th. 1:1; 1 Co. 1:2; 1 Co. 3:16; 1 Co. 12:27; Ep. 2:20-22; Ep. 
5:22-32; Ph. 1:1 et 1 Ti. 2:4. 
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Beaucoup de personnes tournent  en rond après 

leur conversion ou ne font pas longue route en retombant 

à leurs vomissures ou même  ne sont pas stables dans 

leur vie chrétienne juste parce qu’ils n’ont pas eu la grâce 

d’être encadré par des ministères apostoliques 

prophétiques7 authentiques. Je ne parle pas des 

clochards, les faux prédicateurs que l’on voit beaucoup 

dehors qui égarent le peuple. Mais je parle des personnes 

qui vont les aider à être des disciples accomplis pour 

répondre aussi à l’appel du Seigneur dans leur vie. 

Souvenez-vous de cette parole de de Proverbe 22 : 6 qui 

dit instruit l’enfant à l’entrée de sa voie ou entraine le jeune 

homme à l’entrée de sa voie et quand il sera vieux il ne 

s’en détournera pas. Cette parole est certaine si nous 

sommes bien encadrés étant petit, si nous recevons le 

pain du ciel elle nous gardera toute notre vie. Dans Actes 

2 :42 Et ils persévéraient tous dans la doctrine des 

                                                           
7 Les Ministères donc je parle sont simplement des services que le Seigneur 
a établie dans son église pour perfectionner son église qui est le corps de 
Christ.  Les vrais ne recherchent pas de titre on le voit au travers du Fruit 
de l’Esprit qu’ils portent. 
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apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction 

du pain et dans les prières. 

Moi je n’ai pas été dès ma conversion encadré par 

des ministères apostoliques prophétiques c’est 

pratiquement 5 à 6 ans après ma conversion que j’ai 

connu des véritables ministères apostoliques et 

prophétiques qui m’ont aidé par la grâce à m’assoir sur la 

saine doctrine, à tenir ferme d’avantage et à répondre à 

l’appel de Elohim dans ma vie. Les ministères donc je 

parle se ne sont pas des personnes élevées aux yeux des 

hommes car seul notre Maître Yehoshoua doit être élevé, 

mais de simples frères qui ont reçu une grâce particulière. 

Puisque pour bâtir les hommes le Seigneur se sert des 

hommes aussi, on peut voir Paul quand il a été touché par 

le Seigneur il ne l’a pas laissé seul (Actes 9 :17-22,26-31, 

Actes 13 :1-3). Quand on lit le livre des Actes on voit 

clairement que Jésus l'a d’abord conduit vers Ananias puis 

vers les apôtres du Christ et d’autres disciples.  

Avant de les rencontrer j’avais une soif de la parole 

et la haine de la religion remplissait mon cœur. Je me 

souviens que parfois quand le pasteur de l’église 
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évangélique prêchait,  c’était tellement mort ou ça 

manquait tellement de vie que je sortais avec certains 

frères pour partager dehors et s’encourager mutuellement 

en attendant que le culte se termine. Et on avait aussi 

voulu plusieurs fois nous mettre sous discipline  ou nous 

exclure à cause de la vérité. Et plus tard  lorsque je me 

déplace pour Dschang (une ville de mon pays d'origine le 

Cameroun) pour les études supérieures, un jour pendant 

une retraite spirituelle avec des frères et sœurs. Un frère 

poussé par l’esprit avait eu à imposer les mains à une 

personne qui était malade et la personne avait été guérie 

par le Seigneur. Et cela a été le déclic. Exclusion sur 

exclusion car nous avait-on dit ici à l’EEC on ne doit pas 

imposer les mains et pourtant c’était simplement la parole 

qu'on essayait de mettre en pratique. C’était le plan du 

Seigneur car ça nous avait permis de sortir de la religion  

et de chercher Jésus seul (2cor 6 :17, Ap 18 : 4, Es 52 : 

11). Et la par la grâce j'ai fait  la rencontre des frères qui 

m’ont aidé dans la foi à m’assoir sur la parole sur la saine 

doctrine. Et aujourd’hui je tiens et je communique aussi 

cela par sa grâce. Comme dans actes 2 : 42 on nous dit 

que les disciples persévéraient dans la saine doctrine, 
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dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain et 

dans la prière.  

Un second élément qui fait que des personnes 

tournent en rond ou retombent dans leurs vomis ou sont 

instables dans leur vie chrétienne ce sont les 

fréquentations. Car il faut savoir que nous apprenons 

beaucoup plus par l'exemple, c'est pourquoi il est vraiment 

important de faire attention à nos fréquentations. Ce ne 

sont pas les prédications qui nous forment le plus ; en 

réalité, nous sommes beaucoup plus influencés par les 

gens que nous rencontrons à l'église ou dans le quotidien.  

C'est comme l'histoire du petit caneton qui ouvre 

ses yeux pour la première fois. La première chose qu'il 

voit, c'est sa mère. De la même manière, lorsque vous 

êtes né de nouveau et que vos yeux spirituels s'ouvrent, 

le christianisme que vous voyez autour de vous paraîtra < 

vrai > et < normal >. Cela pourra bien évidemment 

changer, mais Si vous faites partie d'une communauté 

dans laquelle beaucoup vivent dans le péché; les 

querelles; les critiques, vous risquez de commencer à 

vivre comme eux. Si, au contraire, vous fréquentez une 
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communauté8 où les gens sont passionnés pour le 

Seigneur Jésus-Christ et le servent en paroles et en actes, 

vous serez probablement, de la même manière, 

passionné pour lui. C'est un fait : nous apprenons de ce 

que nous observons autour de nous et avons tendance à 

nous adapter à notre environnement ce n'est pas si facile. 

Il est donc important d'établir des relations avec des 

disciples qui brûlent pour Jésus. Dans les premières 

communautés, vous ne pouviez pas débarquer et intégrer 

un groupe. On attendait des preuves de votre repentance 

et de votre marche devant le Seigneur. La Bible montre 

clairement que la même chose devrait s'appliquer 

aujourd'hui. Nous devons éliminer le mal du milieu de 

nous, car un peu de levain fait lever toute la pâte (1 

Corinthiens 5:6). 

Ce sont là les piliers pour tenir dans la foi, dans la 

marche chrétienne et pour garder le bon dépôt. Donc un 

des éléments est de demeurer, persévérer dans la 

                                                           
8 Communauté ou assemblé ou des frères et sœurs qui se regroupent pour 
prier, partager la parole et faire l’œuvre du Seigneur 
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doctrine des apôtres au travers de la lecture et de la 

méditation de la parole. A la suite nous verrons en 

profondeur c’est quoi la doctrine ou le bon dépôt ou la 

connaissance précise et correcte de notre Elohim. 

2. La doctrine, la connaissance précise et 

correcte du Seigneur ou encore le bon 

dépôt 

La doctrine du grec didaskalia ou didache qui renvoi à 

doctrine, enseignement, précepte. Quand nous lisons 

Actes 2 :42, 1timothée 3 :3, 2 jean 1 : 9. Nous voyons que 

la saine doctrine est un ensemble d’enseignements qui 

révèle le mashiah, qui ne sont que exclusivement et 

essentiellement basés sur la vie  d’une seule personne 

Jésus et Jésus seul. De plus que son nom s’appelle la 

parole d’Elohim (Apocalypse 19 :3). Dans 2 Timothée 4 :2 

prêche la parole, sois présent quand l’occasion se 

présente ou hors saison. Réprimande d’une manière 

tranchante, censure, exhorte avec une entière patience et 

doctrine. 3Car il y aura un temps où ils ne supporteront 

pas la saine doctrine, mais aimant qu’on leur chatouille les 
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oreilles, ils accumuleront en piles des docteurs selon leurs 

propres désirs. On voit que cette saine doctrine est un 

message christocentrique qui dénonce le péché, amène le 

peuple à la sanctification et à se dépouiller des souillures 

du monde.  

2 jean 1 : 9 Quiconque va au-delà et ne demeure pas 

dans la doctrine du Mashiah n’a pas Elohîm. Celui qui 

demeure dans la doctrine du Mashiah a le Père et le Fils. 

10Si quelqu’un vient vers vous et n’apporte pas cette 

doctrine, ne le recevez pas dans votre maison et ne lui 

dites pas : Salut!  

C'est  vraiment des enseignements qui viennent nous 

éduquer selon la culture de l’esprit et de la moralité en 

utilisant des ordres, des réprimandes, des corrections 

dans le but de nous perfectionner pour atteindre la stature 

parfaite de Christ 2timothée 3 :16. Elle nous donne aussi 

de pouvoir répondre à l’appel du Seigneur correctement 

en demeurant sur sa parole sans poser de nouveau 

fondement comme la parole le dit.  
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Quand nous demeurons dans l’enseignement du 

Seigneur elle nous donne de grandir en connaissance 

précise et correcte du Seigneur. Déjà personne ne peut 

connaitre le Seigneur Jésus-Christ totalement même 

l’éternité ne suffirait pas. On a besoin d’avoir une culture 

de la méditation de la parole et de la prière pour grandir 

en connaissance du Seigneur.  

Ephésiens 4 : 13 jusqu’à ce que nous soyons tous 

parvenus à l’unité de la foi et de la connaissance précise 

et correcte du Fils d’Elohîm, à l’état de l’homme parfait, à 

la mesure de la stature de la plénitude du Mashiah ',  

Colossiens 1 : 9 C’est pourquoi depuis le jour où nous 

l’avons appris, nous ne cessons de prier pour vous, et de 

demander que vous soyez remplis de la connaissance 

précise et correcte de sa volonté, en toute sagesse et 

intelligence spirituelle, 10 afin que vous vous conduisiez 

d’une manière digne du Seigneur pour lui plaire en toutes 

choses, portant des fruits en toutes sortes de bonnes 

œuvres, et croissant dans la connaissance précise et 

correcte d’Elohîm, 
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La doctrine ou bien l’enseignement est capitale pour la 

marche chrétienne. Elle nous donne de pouvoir tenir 

devant les épreuves, les difficultés et de grandir dans la 

foi. La croissance spirituelle donc nous parle la bible n'est 

effective que par les enseignements ou la saine doctrine 

que l'on peut clairement le comprendre dans Actes 2 :42 

Justes après la naissance de l’église primitive on 

mentionne qu’ils persévéraient dans la doctrine ou 

l’enseignement des apôtres. 2 Petros (2 Pierre) 1 :8Car si 

ces choses sont en vous et se multiplient, elles ne vous 

rendent pas paresseux ni stériles pour la connaissance 

précise et correcte de notre Seigneur Yéhoshoua 

Mashiah. 2 Petros (2 Pierre) 2 : 20 Car, si après avoir 

échappé aux souillures du monde par la connaissance 

précise et correcte du Seigneur et Sauveur Yéhoshoua 

Mashiah, ils s’y empêtrent de nouveau et sont vaincus par 

elles, leur dernière condition est pire que la première. 

Même la nature nous enseigne quand un enfant né ce 

qui lui fait croitre ou grandir est la nourriture qu’il reçoit 

pour être plus précis le type et qualité de nourriture qu’il 

reçoit. Car on parle généralement de la malnutrition qui est 
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un manque, un déséquilibre ou une mauvaise qualité 

d’apports alimentaires. Et cela a énormément de 

conséquence sur l’être humain selon les statistiques de 

2021 on voit que 11 personnes meurent chaque minute de 

malnutrition (https://www.who.int/fr), C’est grave. Juste 

pour nous montrer l’impact de la malnutrition sur l’homme. 

C’est pareil par rapport à la Foi, lorsque nous donnons 

notre vie à Jésus nous naissons d’en haut. Alors nous 

devenons comme des bébés (Jean 3 : 1-21). Il est donc 

important de recevoir les enseignements basés sur le 

Seigneur Jésus pour pouvoir grandir correctement de 

façon spirituelle. Le Seigneur Jésus a dit dans Jean 6 : 

56 « Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang 

demeure en moi, et moi en lui. » la chaire et le sang 

représentent aussi sa parole, sa doctrine dans laquelle les 

chrétiens de l’église primitive demeuraient. 

De plus quand le Seigneur a fait sortir son peuple 

d’Egypte en les délivrant de la main de pharaon Exode 14. 

Exode 14 : 31 Israël vit la grande main que YHWH9 avait 

déployée contre les Égyptiens. Le peuple craignit YHWH 

                                                           
9 YHWH 
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et il crut en YHWH et en Moshé, son serviteur. On voit 

cette parole capitale que le seigneur donne à son peuple. 

Exode 15 : 26 Il dit : Si tu écoutes, si tu écoutes la voix 

de YHWH, ton Elohîm, si tu fais ce qui est droit à ses 

yeux, si tu prêtes l’oreille à ses commandements, si tu 

gardes toutes ses ordonnances, je ne mettrai sur toi 

aucune des maladies que j’ai mises sur l’Égypte, car 

je suis YHWH-Rapha. Le Seigneur dit clairement que si 

tu gardes toutes ses ordonnances, littéralement si tu les 

mets en pratique tu seras épargné des maladies d’Egypte. 

Le Seigneur Jésus précise « sur toi » pour que chaque 

jour le peuple puisse ressasser les ordonnances du 

Seigneur enfin de les garder. Comme Pierre pouvait dire 

« 2 pierre 1 : 12 C’est pourquoi je ne négligerai pas de 

vous rappeler sans cesse ces choses, quoique vous les 

sachiez et que vous soyez affermis dans la présente 

vérité. ».  

L’élément capital qui nous enseigne, qui nous rappelle 

les paroles du Seigneur, c'est sa doctrine, celui qui nous 

interpelle durant notre marche chrétienne est le Saint 

Esprit. Voilà pourquoi Jésus lui-même a dit à ses apôtres 
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je vous enverrai le consolateur parlant du Saint Esprit qui 

vous enseignera toute chose (Jean 14 :26). Le Saint Esprit 

utilise aussi les hommes pour nous enseigner, c’est 

pourquoi la parole nous dit exhortez-vous réciproquement. 

Mais il faut noter que le Saint Esprit est justement là pour 

attester ce qui vient de lui ou pas. Dans hébreux 6 :1 

C’est pourquoi, laissant la parole du commencement 

du Mashiah, avançons vers la perfection, ne posant 

pas de nouveau le fondement de la repentance des 

œuvres mortes, et de la foi en Elohîm, 2 de la doctrine 

des lavages effectués au moyen de l’eau, et de 

l’imposition des mains, et de la résurrection des 

morts, et du jugement éternel. 3 Et c’est ce que nous 

ferons, si Elohîm le permet. On voit clairement le 

Seigneur dire de ne pas poser de nouveau fondement car 

le fondement a déjà été posé à savoir Jésus-Christ 

crucifié. Nous devons bâtir sur ce fondement qui est le 

dépôt que nous devrons garder jusqu’au bout.  

La doctrine comme on l'a dit plus haut c’est un 

ensemble d’enseignement qui révèle Christ, elle n’est pas 

basée sur les hommes et leurs traditions mais seulement 
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sur Jésus Christ. Elle se base sur toute la parole de la 

Genèse à Apocalypse, elle n’est pas basée sur un verset 

qui est parfois tiré hors contexte et qui devient un prétexte. 

Il est à noter que beaucoup de fausses doctrines pilulent 

dehors et en égarent plusieurs, dans le but d'attirer 

l'attention de plus d'un, quelques-unes de ces fausses 

doctrines seront présentées dans la suite.  

3. Les fausses doctrines 

Quand le Seigneur nous touche ce n’est pas encore 

terminé car la parole nous dit la fin d’une chose vaut mieux 

que son commencement. Il y a donc du chemin à faire il 

va falloir tenir ferme jusqu’au bout par la grâce d’Elohim. 

En combattant le bon combat et en gardant la foi ou 

comme dans Timothée en gardant le bon dépôt. Le fait 

que la parole utilise le terme BON veuille simplement dire  

qu’il y a le mauvais ou  il pourrait avoir des choses qui 

viennent l'altérer et la rendre mauvaise par la suite. Alors 

le mauvais dépôt n’est rien d’autre que les fausses 

doctrines. 
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Concernant les fausses doctrines qui pullulent de nos 

jours mais qui ont commencé au temps des apôtres, 

d’autres même les plus récentes qui ont pris racines vers 

le IVème siècle environs jusqu'à nos jours il faut dire 

qu'elles ont pris une proportion immense. Quelques-unes 

seront évoquées dans les prochaines lignes dans l'intérêt 

d'interpeller le corps du Christ et de réveiller certaines 

consciences par la grâce du Seigneur. Déjà quand nous 

lisons Hébreux 6 :1-3 on voit déjà l'intrusion des fausses 

doctrines au sein de  l’église primitive la doctrine des 

lavages effectués au moyen de l’eau et bien d’autre. Mais 

les apôtres effectuaient un travail énorme par le Saint 

Esprit qui était  celui d’interpeller les enfants du Seigneur 

pour qu’ils ne tombent pas dans les fausses doctrines et 

de les perfectionner pour qu’ils puissent aussi répondre à 

l’appel du Seigneur.  

« Large est la porte, spacieux est le chemin qui mènent 

à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là. Mais 

étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie, 

et il y en a peu qui les trouvent ». Matthieu 7:13-14.  
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Ainsi, plus nous voyons le Jour arriver, plus nous 

devons être vigilants et prudents concernant les grandes 

séductions de ce siècle. La manipulation de masse via les 

médias modernes fait de plus en plus de ravages. Les arts 

divinatoires démoniaques de tous genres viennent ainsi 

pallier au vide des cœurs indécis et partagés. 

Lorsqu’on parcours l’histoire de l’église on voit que  

beaucoup de fausses doctrines on fait surface au fil des 

âges. Voici dans la suite quelques éléments de fausses 

doctrines répandus à travers le monde et connus pour la 

plus part d'un grand nombre de chrétiens et même non 

chrétiens : 

- La trinité ou tri-unité instiguée par Ignace 

d’Antioche jusqu’à l’an 100, Théophile d’Antioche 

jusqu’à l’an 183, Constantin 1er de 272 a l’an 337 

qui stipule qu’il y a trois Dieux en un que le père le 

fils et le Saint-Esprit sont distincts.  En théologie, 

désignation de Dieu en trois personnes (père, Fils 

et Saint-Esprit) distinctes, égales et 

consubstantielles en une seule et indivisible nature. 

C’est une doctrine d’origine catholique imitant les 



 

34 
 

triades païennes (babylonienne, égyptienne, 

hindoue). Elle fut adoptée au concile de 

Constantinople le 1er en 381.  

Mais que dit la bible, lorsqu’on lit les écritures 

depuis genèse jusqu’à l’apocalypse on voit que 

Jésus-Christ est ELOHIM le Dieu véritable.  Il n’y a 

pas trois Dieux mais un seul. 1 Jean 5 : 20 Mais 

nous savons que le Fils d'Elohîm est venu, et il nous 

a donné l'intelligence pour connaître le Véritable. Et 

nous sommes dans le Véritable, en son Fils 

Yéhoshoua Mashiah. Il est le Véritable Elohîm et la 

vie éternelle. 21 Petits enfants, gardez-vous des 

idoles ! Amen. 

- La prière adressée aux saints instiguée par 

Clément de Rome (35-100), Tertulien (150-220). 

Dogme selon lequel les saints et Marie 

adresseraient des prières au père faisant d’eux des 

intermédiaires entre Dieu et les humains. Ce qui est 

faux car la bible nous dit qu’il y a un seul médiateur 

entre Dieu et les Hommes à savoir Jésus-Christ. Ac 

4 :12, Jn 14 :6, 1Jn 2 :1-2. 
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- La Dime instiguée par Cyprien de Carthage (200-

258). Don obligatoire fait au temple pour l’entretien 

des prêtres et correspondant, en principe, au 

dixième des produits de la terre et de l’élevage. La 

dime était versée à l’église catholique. C’est une 

doctrine faisant office de loi généralisée dès le 

8eme siècle, visant à soutenir financièrement le 

clergé. Elle fut abolie en 1789 au sein de l’église 

catholique mais reprise par les églises protestantes 

qui la pratiquent jusqu’à aujourd’hui, se basant sur 

la pratique de la loi mosaïque. C’est aussi une 

fausse doctrine, ce que Jésus par contre  nous a 

enseigné c’est l’offrande. La dime c’est la loi et nous 

sommes sous la grâce. 2 corinthiens 9 :7, Galates 

5 :1-6. 

- On a beaucoup d’autres doctrines comme le dogme 

des habits du Dimanche, le sermon ou l’homélie, le 

sacerdotalisme, Baptême des enfants, l’eau béni, le 

sel l’huile à boire, l’évangile de la non perte du salut, 

le père spirituels, les offrandes du prophète ou de 

l’homme de Dieu et bien d’autres , et la liste est 

vraiment loin d'être exhaustive le mieux pour y 
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échapper c'est de s'armer par la lecture de la parole 

et être comme les chrétiens de Béré pour vérifier 

que ce qu'on nous enseigne est bel et bien 

vérifiable et conforme à ce que la bible dit.  

Nous vous proposons donc  dans cette suite d'entrer 

en détails sur quelques exemples de fausses doctrines qui 

existent dans le milieu Chrétien et apporter des éclairages 

à la lumière des Saintes Ecritures par la grâce du 

Seigneur. 

a. Pères spirituels 

La doctrine de père spirituel et couverture spirituelle  

sont des doctrines qui n’ont pas un fondement biblique. 

Les personnes pour appuyer ce courant de pensée se 

servent de l’histoire d'Eli et Elisée, de Moise et de Josué 

pour justifier cette doctrine. Et pourtant la bible est claire 

dans Matthieu 23 :8-9 « Mais vous, ne vous faites pas 

appeler Rabbi, car un seul est votre Guide, le Mashiah, et 

vous êtes tous frères. Et n’appelez personne sur la terre 

votre Père, car un seul est votre Père, celui qui est dans 

les cieux ». Alors Jésus ne parle pas ici de père biologique 
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puisqu’il s’adressait aux pharisiens en soulignant la notion 

de Maitre ou Rabbi et de Père en leur disant vous êtes 

tous des Frères et on a un seul maitre et Père le Seigneur 

Jésus-Christ. Pourquoi Jésus le disait, déjà parce qu’en ce 

temps il y avait  des personnes qui s'érigeaient  en Docteur 

et devenaient des maitres pour dominer sur le peuple. De 

plus cette parole était prophétique car aujourd’hui quand 

tu vois une personne te dire voici mon père spirituel on se 

rend compte au fil du temps que c’est vraiment un gourou 

pour cette personne. Généralement ils diront c’est lui qui 

me suis spirituellement et les personnes ne peuvent plus 

rien faire sans consulter leur père spirituel ce n’est que de 

l’esclavage. Car ils diront « mon pasteur a dit que » ou 

« l’homme de Dieu a dit que » on ne voit jamais <<la bible 

dit que>> ou <<Jésus dit que>>. A cause de ça on fera 

aisément le constat de beaucoup de dégâts occasionnés 

dans ces milieux. Des exemples de personnes qui ne vont 

pas aller à l’hôpital parce que le pasteur ou le père spirituel 

a dit que, et cela cause de d'énormes conséquences 

parfois irréversibles dans les familles.  
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Juste à prononcer le terme père spirituel ou couverture 

spirituelle c’est déjà problématique. Car c’est comme si je 

suis en train de dire que  c’est lui qui gère mon esprit ou 

qui contrôle mon esprit ce qui est très grave. Alors que la 

parole nous dit qu'une seule personne est père des esprits 

Hébreux 12 : 9 D’ailleurs, nous avions en effet pour 

professeurs  nos pères selon la chair, et nous les 

respections. À bien plus forte raison nous nous 

soumettrons au Père des esprits et nous vivrons! Eph 

4 :5Un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, 6 

un seul Elohîm et Père de tous, qui est au-dessus de 

tous, parmi tous et en vous tous. On voit que la notion de 

père spirituel n’a nullement sa place car seul Yahweh est 

le Père des esprits. 

Mais par contre on voit la notion de père dans la foi et 

fils dans la foi, qui est différente de la notion de père 

spirituel qu’on ne voit pas dans la bible. Ce sont des 

personnes donc le Seigneur s’est servi pour nous 

communiquer des bases de la foi. Sans contrôle ou 

envoutement, car la parole est claire c’est pour la liberté 

que Christ nous a affranchi Galates 5 :1. 1 Timothée 1 : 2 
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à Timotheos mon véritable fils dans la foi : grâce, 

miséricorde, shalôm, de la part d’Elohîm notre Père et du 

Mashiah Yéhoshoua notre Seigneur! On voit clairement 

l’expression que Paul utilise mon véritable fils dans la foi 

et lorsqu’on lit depuis Actes 15, 16 on verra que c’était lors 

d’un voyage missionnaire de Paul que Timothée a été 

touché par le Seigneur et par la suite Paul a pu lui 

communiquer  les bases de la foi. Quand on lit même les 

épitres de Paul à Timothée et Tite on voit là un grand frère, 

un père dans la foi qui prend soin d’eux, même à les 

entretenir matériellement en les soutenant financièrement. 

Tout le contraire des proclamés pères spirituels  qui n'ont 

d'autres motivations que de  piller leur  fidèles, mais jamais 

en train de les nourrir comme Jésus notre Maître le faisait. 

Jésus était au service de ses disciples jusqu’à leur faire à 

manger dans Jean 21 :10-13 qu’en est-il des pasteurs, 

apôtres, prédicateurs de nos jours ? Ce qu'il faut aussi 

clairement savoir est qu’aucun homme n’amène un autre 

homme au Seigneur. D’aucun l’utilise généralement cette 

phrase pour souvent les soumette de manière forcée à 

leur autorité en disant c’est moi qui les ai amenés  au 

Seigneur. Dites-moi est ce qu'un homme a la capacité de 
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convertir une personne ? Le Seigneur dit clairement dans 

sa parole que : personne ne vient à moi si le père ne l’attire 

(Jean 6 :44), et au verset 65 du même chapitre il dit nul ne 

peut venir à moi si cela ne lui a été donné par le père. C’est 

le père seul, Jésus-Christ qui attire, gagne, change le 

cœur des hommes. Alors si c’est Dieu qui fait toute chose 

qui peut prétendre s'octroyer une telle prérogative en se 

donnant de tel titre, vous convenez avec moi que  

personne ne le peut.  

b. Paques, pentecôte (les fêtes de Yahweh) 

Le Seigneur a établi 7 fêtes en Israël que les israélites 

devaient observer chaque année. Elles étaient célébrées 

au cours des 7 premiers mois de l'année religieuse : les 

trois premières (fêtes de la Pâque, des Pains sans levain 

et des Prémices) avaient lieu le premier mois (« nisan » 

qui correspond au mois de Mars-Avril) ; les trois dernières 

(fêtes des trompettes, du Jour des expiations et des 

Tabernacles) durant le septième mois (« tishri » qui 

correspond aux mois de Septembre-Octobre). La fête des 

Semaines (Pentecôte) se situait entre les 3 premières et 
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les 3 dernières fêtes, soit 50 jours après la Pâque. 

Lévitiques 23 

Quand nous lisons les écritures on voit que ces fêtes 

avaient pour buts de : Commémorer et honorer tous les 

évènements spéciaux dans l'histoire du peuple de Dieu 

(lévitique 23:1-41) et aussi nous révéler la nature 

prophétique des fêtes de Yahweh qui sont l'ombre des 

choses à venir, mais le corps est en Mashiah(Christ). 

Colossiens 2 (BYM) 16. Que personne donc ne vous juge 

sur un aliment ou sur une boisson, ou en matière de fêtes, 

de nouvelles lunes ou de shabbats,17 qui sont une ombre 

des choses à venir, mais le corps, c'est le Mashiah(Christ). 

Mais depuis 20 siècles déjà deux des sept fêtes sont 

célébrées la paques et la pentecôte. Pourquoi juste les 

deux parmi les sept ? Doit-on les célébrer encore de nos 

jours sous la grâce ? 

- La pâque 

Déjà notons que la Pâque dont fait allusion les saintes 

écritures  n'a pas de *s* à la fin. Donc une question Déjà 

à se poser pourquoi celle qui est célébrée par les religions 
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actuelles s'écrit avec *s*. Une déduction simple est qu’il 

s'agit simplement d'une autre Pâque pas celui de la bible  

auquel cas ils auraient eu au moins là même orthographe. 

De plus lorsqu’on observe les images de cette paques, on 

voit généralement du lapin et des œufs à coté mais qu’est-

ce que cela signifie.  

Maintenant parlons de Pâque en hébreux *Pesach* qui 

veut dire Le sacrifice de l'agneau a précédé l'exode 

d'Israël, de l'Egypte. Les Israélites appliquèrent le sang de 

l'agneau sacrifié sur les linteaux de leurs maisons et 

passèrent outre le jugement de l'Ange de YAHWEH.  

Exode 12:1-14, Vayiqra (Lévitique) 23 (BYM) 5. Au 

premier mois, le quatorzième jour du mois, entre les deux 

soirs, sera la Pâque de YAHWEH. Pour les chrétiens, la 

Pâque représente le sacrifice expiatoire de Yéhoshoua 

Mashiah (Jésus-Christ). 

1 Petros (1 Pierre) 1 (BYM) 18. Sachant que ce n'est 

pas par des choses corruptibles, comme l'argent ou l'or 

que vous avez été rachetés de votre vaine  manière de 

vivre que vos ancêtres vous avaient transmise, 19. Mais 
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par le sang précieux du Mashiah(Christ), comme d'un 

agneau sans défaut et sans tache, Il fut mis à mort le jour 

même de la célébration de la Pâque. Hébreux 10 (BYM) 

18. Or, là où il y a eu pardon, il n'y a plus d'offrande au 

sujet du péché. 

1 Corinthiens 5 (BYM) 7. Alors nettoyez complètement 

le vieux levain, afin que vous soyez une nouvelle pâte, 

puisque vous êtes sans levain, car le Mashiah(Christ), 

notre Pâque, a été sacrifiée pour nous.  

Alors au travers des passages cités ci-dessus nous 

voyons clairement que c'est Jésus-Christ notre Pâque. 

Donc nous n’avons pas à célébrer  comme un jour 

particulier mais plutôt de la vivre chaque jour  puisque c'est 

une délivrance et chaque jour le Seigneur Jésus-Christ 

nous délivre de plusieurs maux. 

 

- La pentecôte 

La PENTECÔTE, du grec « pentekoste » : « le 

cinquantième jour ». C’est une fête annuelle juive 
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célébrant la moisson des blés. On peut le lire dans 

Lévitique 23 :16-22 on verra tous les éléments qui 

entouraient cette fête. De plus la venue du Saint-Esprit 

promis par Yéhoshoua eut lieu pendant la célébration de 

la pentecôte dans Actes 2. Mais la question que nous 

devons nous poser est celle-ci ; doit on la célébrer, est ce 

que les apôtres l’on fait ? 

Déjà quand nous lisons la vie de l’église primitive dans 

les actes des apôtres on ne voit aucune célébration de ce 

genre  effectuée par les chrétiens de cette époque. Les 

chrétiens qui n’était pas juifs mais qui s’étaient convertis à 

cette époque ne se sont pas trouvés en train de la 

célébrer,  sinon on aurait en fait  mention dans les actes 

ou même dans une épitre. Penchons-nous un petit 

moment sur les éléments historiques autour de cette fête 

et à quel moment cela a commencé à être célébré par les 

nations. La célébration de cet épisode n'apparaît toutefois 

pas avant le IIe siècle, liée à la fixation de la célébration 

de la fête chrétienne de Pâques, fixée un dimanche de 

printemps qui se prolonge alors par une cinquantaine de 

jours de célébrations que le prêtre carthaginois Tertullien 
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nomme, vers 200. Attestée dans certaines communautés 

chrétiennes à partir de la fin du IVe siècle, elle n'était pas 

généralisée : ce n'est qu'à partir du IVe siècle que la fête 

de la Pentecôte est instituée précisément à la fin des 

cinquante jours de cette période et solennisée un 

dimanche ; elle est attestée à Rome et Milan vers 380 

après Jésus-Christ. À l'époque de Charlemagne, la 

Pentecôte était devenue une « fête d'obligation », 

mentionnée comme telle lors du concile régional de 

Mayence13, au cours de laquelle l'Église catholique 

s'adressait aux nouveaux baptisés et confirmés. Nous 

voyons que c’est l’église catholique qui a orchestré cette 

célébration et malheureusement elle est adoptée par 

beaucoup de chrétiens. 

Galates 3 : 10 Car tous ceux qui sont des œuvres de 

la loi sont sous la malédiction, car il est écrit : Maudit est 

quiconque ne persévère pas dans toutes les choses qui 

sont écrites dans le livre de la torah et ne les met pas en 

pratique. Nous voyons clairement ou la loi nous conduit, 

donc si tu veux vivre selon la loi tu dois appliquer toute les 
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ordonnances de la Loi10. Voilà pourquoi la grâce est venue 

donc je n’ai pas à fêter la pentecôte ou bien à l’observer 

comme les juifs le faisaient sous la loi. Parce que Christ 

est venu abolir cette chose, Galates 3 : 13 Mashiah nous 

a rachetés de la malédiction de la torah en devenant 

malédiction pour nous, car il est écrit : Maudit quiconque 

est pendu au bois. Il faut savoir que la Loi ou encore 

précisément la loi mosaïque est l’ensemble des préceptes 

et ordonnances relatifs à l’alliance conclue entre Yahweh 

et le peuple hébreu, par l’intermédiaire de Moise qui est 

renfermé dans les 5 premiers livres de la bible (Ex 18 : 20, 

24 :12). Et dans la tradition juive ils existeraient 613 

commandements relatifs à la moralité, la vie en société et 

le culte rendu à Yahweh. L’être humain en étant incapable, 

Jésus-Christ a accompli les exigences de la loi. Il est donc 

possible aux humains d’obtenir le salut par la foi et non par 

les œuvres. La loi ou commandements de Yahweh est 

maintenant gravée dans les Cœurs des enfants du 

Seigneur par le Saint Esprit qui les ressasse dans leur 

conscience chaque jour (Ro 3 :19-31). Ainsi donc avec la 

                                                           
10 Loi : nous devons pouvoir bien faire la différence entre la loi comme 
commandement et la loi mosaïque 
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grâce que notre Seigneur Jésus nous a accordée pourquoi 

encore se mettre un joug avec des fêtes qui doivent être 

célébrées chaque année, nous devons sortir des traditions 

des hommes et revenir à celle du Seigneur Jésus-Christ. 

Il faut noter qu’on en dénombre 5 autres fêtes qui sont 

parfois inconnues  de beaucoup. La fête de pain sans 

levain, la fête des prémices, la fête des trompettes, la fête 

des expiations ou de Yom Kippour et la fête des 

tabernacles (Lévitiques 23). Toutes les fêtes avaient un 

seul but, de révéler Yehoshoua voilà pourquoi on ne les 

célèbre plus simplement car Christ a accompli la Loi 

mosaïque.  

c. La prospérité financière 

La doctrine de la prospérité financière stipule que la 

guérison et la richesse s’acquièrent au même titre que le 

salut en Jésus-Christ pour tout chrétien. Disant ainsi que 

des chrétiens qui ne sont pas riches sont dans le péché. 

Ce qui est vraiment anti-biblique de plus les personnes qui 

croient à ce message se base sur la vie d’Abraham, 

Salomon, et Job pour faire assoir cette fausse doctrine. 
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Alors que quand nous lisons la parole dans le livre des 

actes on voit beaucoup d’indigents que l’église primitive 

soutenait. Ce message a tellement pourri l’église actuelle 

si bien que l’évangile est devenu une affiche de  business, 

l’église a perdu sa vision. Ce qui est dommage et me 

désole vraiment est que les assemblées où ce message 

est prêché et les chrétiens qui y croient, ne s'activent pas 

trop dans les actions caritatives à savoir le soutien, la 

construction des hôpitaux, des écoles pour les orphelins 

et les veuves. C’est un message antéchrist car dans 

Jacques 1 :27 on dit la religion pure consiste à s’abstenir 

des souillures du monde et à s’occuper des veuves et des 

orphelins. Paul lui-même a été recommandé par les 

apôtres de Jésus à se souvenir des pauvres et il dit que 

c’est une chose qu’il s’est efforcé de faire (Galates 2 : 10). 

On voit qu’ils n’ont pas cherché à s’enrichir sur le dos des 

chrétiens comme on le voit chez la plus part des pasteurs 

de nos jours.  

La véritable bénédiction n’est-elle pas céleste 

d’abord ? C’est une question à laquelle on doit pouvoir 

répondre. Regardons dans Mathieu 16 : 17 Jésus dit à 
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Simon tu es béni Simon fils de Jonas …  lorsqu’on regarde 

Simon Pierre quelle bénédiction matérielle ou financière 

avait-il ? Rien du tout il était bien pauvre mais le Seigneur 

dit qu’il est béni. De plus pour vous montrer que Simon 

n’avait vraiment rien regardons au moment où on leur 

demande de payer l’impôt avec Jésus dans Mathieu 17 : 

27, Jésus lui a demandé d’aller pêcher un poisson pour 

avoir les deux pièces et pourtant bien avant Jésus lui ’avait 

dit qu’il était béni. On voit que la véritable bénédiction est 

d’abord spirituelle, ce n’est pas une affaire d'argent car 

quand on meurt on ne part pas avec les richesses mais il 

y a une chose que même la mort ne te retire pas c’est ton 

salut en Jésus-Christ voilà la véritable richesse. 

d. Noël : une fête chrétienne ou païenne ? 

L’Eglise primitive n’avait jamais pratiqué la fête de 

Noël, car nous n’avons pas reçu cette ordonnance du 

Seigneur. C’est  seulement en 354 après J-C que cette 

fête a été instaurée à Rome par l’Eglise catholique 

romaine au travers du pape Libère à la date du 25 

décembre. 
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Quelle est la vraie origine de la fête de Noël ? Dès le 

premier siècle avant J-C, on célébrait à Rome le culte de 

Mithra, la divinité perse de la lumière. L’Empire romain 

vouait un culte païen à ce faux dieu au point que 

l’empereur Aurélien en avait fait le dieu officiel de l’Empire 

et en a dédié un temple. Chaque année l’empereur 

Aurélien faisait célébrer la naissance du Dieu-Soleil, 

tenez-vous bien : le 25 décembre! En 425, l'empereur 

d'Orient Théodose II codifie  les cérémonies de la fête de 

Noël. En 506, le concile d’Agde en fait une fête d’obligation 

dans l’empire. Et en 529, l’empereur Justinien en fait 

même un jour chômé. Le mot Noël lui-même serait issu de 

la contraction des mots grecs « neo » et « hellas », soit « 

neohel » signifiant le « nouveau soleil », le moment où les 

jours rallongent et où la Terre dans sa folle course orbitale 

va se rapprocher du soleil. 

Les païens ont donc célébré ce fameux anniversaire 

du 25 décembre bien des siècles avant que Christ ne soit 

né. 

Origine du sapin de Noel, Sémiramis qui était à la fois 

la mère et la femme  de Nimrod (l’un des descendants de 
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Noé), prétendit qu’après la mort précoce de Nimrod, qu'un 

arbre à feuilles persistantes était apparu à partir d'un tronc 

d'arbre mort. Cet arbre symbolisait selon sa doctrine, 

l'émergence dans une nouvelle vie du défunt Nimrod. A 

chaque anniversaire de sa naissance, elle prétendait que 

Nimrod venait rendre visite au conifère et y déposait des 

cadeaux. Cet anniversaire était le 25 décembre : la 

véritable origine du fameux "sapin de Noël". 

Origine du père noël Selon « l’Encyclopedia of World 

History » de Langer (article Santa), le nom de ce 

personnage était un surnom commun de Nimrod en Asie 

mineure. C’était aussi le même dieu du feu qui descendait 

dans les cheminées chez les anciens païens. Les parents 

enseignent aux enfants que ce fameux père noël passe 

par la cheminée pour rentrer dans la maison et déposer 

les cadeaux, on voit donc bien le lien entre cette fable 

mensongère et les croyances païennes. 

Les parents chrétiens qui sont sensés éduquer leurs 

enfants dans la crainte de Dieu  et être pour eux des 

modèles, se mettent à leur mentir en leur disant qu’un 

fameux « père noël » vient secrètement leur déposer sous 
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le sapin des cadeaux. Lorsque l’enfant grandit il se rend 

bien compte que tout cela n’était qu’une supercherie. Or, 

en mêlant noël à Dieu et au Christ, il n’est pas étonnant 

qu’en grandissant les enfants ne croient plus en Dieu et 

rejettent farouchement la foi en Christ, associant 

malheureusement le vrai christianisme au mensonge que 

leurs parents leur ont racontés quand ils étaient petits. 

En conclusion Nous avons ramené Noel dans le 

christianisme et nous avons transmis cette « tradition » à 

nos enfants. Nous qui devons apporter aux nations  la 

vérité qui est la Parole de Dieu, nous les avons plutôt suivi 

dans leurs pratiques païennes, leurs traditions et fables 

habilement conçues et pire nous les avons inculqué à nos 

enfants. Nous avons même ramenés ces pratiques dans 

la maison de Dieu croyant rendre un culte agréable à Dieu. 

C'est pourquoi, le Seigneur Jésus disait : « C’est en vain 

qu’ils m’honorent, en enseignant des préceptes qui sont 

des commandements d’hommes » (Matthieu 15/9). 

L’Ecriture dit encore : « Ainsi ils craignaient l’Eternel, et ils 

servaient leurs dieux d’après la coutume des nations d’où 

on les avait transportés» (2Rois 17/33). 
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Que chacun fasse le point avec lui-même à la lumière 

de la Parole de Dieu et non aux ténèbres des pratiques de 

ce monde, afin de marcher comme il se doit dans la vérité 

avec toute sa famille. 
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II. LES ELEMENTS OU LES CHOSES QUI 

AFFECTENT OU DETRUISENT LE BON 

DÉPÔT 

1. La compagnie 

La compagnie ou encore l’amitié c’est une chose qui 

cause beaucoup de dégâts dans la vie des êtres humains 

en général et par conséquent même la chrétienté en est 

affectée. Chacun de nous peut convenir avec moi que 

dans un moment de son enfance et même plus tard qu'il a 

déjà entendu ce fameux conseil venant de la part de nos 

parents ou même d'autres aînés en disant ceci « les 

mauvaises compagnies corrompent les bonne 

mœurs ». Beaucoup peuvent attester dans leur propre vie 

pour avoir subi les mauvaises compagnies que ce conseil 

est plus que réel, et beaucoup de chrétiens négligent  

souvent le fait de veiller dans la prière sur la qualité des 

personnes qui les entourent. Nous devons le savoir ce 

n’est pas parce qu’on est chrétien qu’on doit 

forcément être des amis ou marcher ensemble non 

c’est une grosse erreur. 
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J’ai vu durant ma marche chrétienne et je continue 

de voir beaucoup de personnes sortir des voies du 

Seigneur, retourner dans le monde, dans leur vomis, 

faire des mauvais choix, se retrouver dans des choses 

bizarres à cause des amitiés ou de la compagnie. 

Donc c’est quelque chose de très capitale, et je dirai 

même avant de continuer qu’en tant que chrétien on 

doit pouvoir choisir dans la prière nos amis sinon 

nous n’allons pas faire longue route dans la Foi.  

Le mot "compagnie" de son étymologique grecque 

« homilia » qui renvoi à relation, fréquentation, 

compagnie, communion, société. Les synonymes 

donnés ci-dessous attestent de la profondeur du sens 

au mot compagnie. La bible nous dit dans 1 Corinthiens 

15 :33 Ne vous égarez pas : Les mauvaises compagnies 

corrompent les bonnes mœurs. J’aime beaucoup le début 

de se verset, ne vous égarez pas ou dans d’autre version 

ne vous trompez pas. Ne vous égarez en grec c’est 

« planao » qui signifie « égaré », « être égaré », « être 

dans l’erreur », « séduire ».  
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Le  terme égaré n'est pas utilisé au hasard, il est 

souvent employé pour parler des personnes qui ont dévié 

du chemin ou qui sont sorties de la foi. Et c'est la même 

valeur qu'est donné à ce mot dans le verset précédent, 

que ce soit le terme " ne t'égare pas " ou " ne sois pas 

dans l'erreur" ou " ne sois pas séduit"  comme nous l'avons 

vu  précédemment selon les versions de la bible. Nous 

voyons donc à quel point le Seigneur nous interpelle sur 

le réel danger que représentent les mauvaises 

compagnies pour les vies chrétiennes en particulier 

puisqu’elles ont la capacité de nous sortir du plan du 

Seigneur pour notre vie.  

Permettez que je vous propose cette remarque  qui a 

attiré véritablement mon attention, c’est que cette 

expression est seulement utilisée quatre fois dans la bible. 

Sur les quatre passages où est utilisée cette expression 

Nous allons vous en proposer deux : 

1 Corinthiens 6 : 9 Ne savez-vous pas que les injustes 

n’hériteront pas le Royaume d’Elohîm ? Ne vous égarez 

pas : ni les fornicateurs, ni les idolâtres, ni les adultères, 

ni les efféminés, ni les homosexuels, 10 ni les voleurs, ni 
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les avares, ni les ivrognes, ni les railleurs, ni les ravisseurs, 

n’hériteront le Royaume d’Elohîm.  

Galates 6 : 7 Ne vous égarez pas : on ne se moque 

pas d’Elohîm. Car ce qu’un être humain sème, il le 

moissonnera aussi. 

 Dans Psaumes 1 : 1 Heureux l’homme qui ne 

marche pas selon le conseil des méchants, qui ne s’arrête 

pas sur la voie des pécheurs et qui ne s’assied pas dans 

l’assemblée des moqueurs. On voit que le passage 

commence par dire "heureux l’homme". En hébreux c’est 

« esher » qui veut dire bonheur, félicité, bénédiction, 

heureux. Donc on peut voir clairement comment est 

l’homme qui se conforme aux recommandations données 

dans ce  passage, c’est vraiment magnifique. Sur la suite 

du verset on dit « ne s’assied pas dans l’assemblée des 

moqueurs » dans d’autre version on parlera de compagnie 

à la place de assemblée.  

Regardons l’étymologique  hébraïque de ce mot, qui 

est mowshab qui veut dire « siège », « assemblée », 

« demeure », « habitation ». On parle des personnes qui 
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se regroupent pour se moquer d'autrui et ainsi déplaire  au 

Seigneur. La parole nous demande de ne pas en faire 

partie parce que la conséquence est tragique. C’est 

pourquoi la parole nous recommande de sortir du milieu 

d’eux et de ne point participer pas à leurs péchés (2 Cor 

6 :17, Ap 18 :4). La parole nous demande de sortir, de fuir 

simplement parce que c’est Yehoshoua (Jésus) qui 

change les personnes mais pas nous. 

Une réelle et pertinente problématique se pose, 

comment vivre dans ce monde en tant que chrétiens ayant 

l'intelligence renouvelée où la plus part des personnes qui 

nous entourent ont les consciences marquées par l'esprit 

du monde.  

La bible dit vous êtes dans le monde mais vous n'êtes 

pas du monde. Un enfant du Seigneur doit savoir qu’il est 

la lumière du monde. La lumière sert à éclairer, à montrer 

la voie, elle ne sera d'aucune utilité si elle est cachée  

encore moins éteinte. Étant donné qu’au travail, à l’école, 

dans nos activités on côtoie beaucoup de personnes, on 

fait beaucoup de rencontre qui nous aident,  d’autre qui 

nous détruisent et nous fait perdre beaucoup de temps de 
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notre vie. Voilà pourquoi j’ai dit au début de cette partie 

qu’un enfant du Seigneur doit pouvoir choisir ses amis 

dans la prière. Les personnes avec qui il doit  passer du 

temps sont des personnes  qui doivent l'encourager à 

chercher le Seigneur encore plus. 

On a donc besoin d’être discipliné pour savoir 

comment se conduire au travail, ou à l’école. On doit 

rigoureusement sélectionner  les sujets de discussion que 

nous avons avec les collègues ou camarades, et on doit 

surtout être professionnel.  Parce que parmi les choses qui 

nous détruisent aussi on y retrouve  souvent le manque de 

professionnalisme dans nos relations avec les collègues 

et notre légèreté11. 

Une des erreurs que commettent certains chrétiens 

c'est de penser qu'ils pourraient se faire des amis qu'ils 

voudront et se dire en eux-mêmes, qu'ils les convertiront 

et les amèneront à Christ. C’est exactement comme si tu 

prenais du sable pour mettre dans tes yeux le grand mal 

te reviendrait à toi et c’est toi qui seras détruit.  

                                                           
11 C’est le fait d’agir charnellement, selon nos émotions. 
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Tous les enfants du Seigneur qui ont eu ou qui ont des 

amis païens ont dû s'apercevoir avec le temps s’ils sont 

sincères que cette amitié a eu de l’influence à un moment 

donné sur eux, Ou a eu à affecter un ou plusieurs 

éléments des bases de sa vie Chrétienne. Les éléments 

en question sont généralement la fermeté, la rigueur, la 

discipline qu’on avait pour le Seigneur. Et après les 

conséquences qui suivront  seront catastrophiques ces 

personnes pourront se retrouver à tolérer les choses 

qu'elles avaient rejetées autrefois.  

Nous voyons clairement comment les compagnies, les 

amitiés peuvent détruire le bon dépôt que nous avons reçu 

par le Seigneur. Ne l’oublions pas le diable notre 

adversaire rode comme un lion rugissant pour nous 

dévorer et les compagnies sont souvent le moyen 

fréquemment utilisé par l’ennemi pour nous faire chuter. 

Par la grâce je dirai que une des choses qui me fait 

tenir debout dans la sainteté et me permet de me 

conserver  pur jusqu’au mariage, est le faite que je me sois 

discipliné quant  à certaines amitiés ou compagnies. C’est 

un élément qui est vraiment la base des débuts de la foi, 
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les amitiés. Car en tant que enfant du Seigneur la bible me 

dit qu’on ne peut pas avoir comme amis des personnes 

païens. J'entends par amis les personnes proches, qui ont 

une profondeur avec toi et qui ont accès à une certaine 

intimité dans ta vie, comme l’amitié de Jonathan et David12. 

Et cela m’a beaucoup gardé et épargné de bien de maux  

par la grâce. Déjà je n’ai pas beaucoup d’amis mais les 

personnes qui le sont, sont des personnes qui m’aident à 

aller encore plus loin avec le Seigneur et qui sont vrais et 

sérieux eux-mêmes avec le Seigneur.  

De plus un autre point à signaler c’est le sentiment que 

beaucoup mélangent  avec l’amour13 que le Seigneur nous 

                                                           
12 1 Samuel 18 
13Amour : Il existe plusieurs traductions et définitions du mot « amour » en 
hébreu et en grec, elles varient selon le contexte.  
- Les termes hébreux désignant l’amour : 
a. « ’ahab » : « amours »Amours, amis. Voir Os. 8:9 et Pr. 5:19. 
b. « ’ahabah » : « amour humain, amour d’Elohîm pour son peuple » 
Amour, affection, aimer. Voir De. 7:8; 1 S. 20:17 et Pr. 10:12. 
c. « checed » : « bonté, miséricorde, fidélité » Grâce, miséricorde, 
compassion, affection. Voir Ge. 40:14; Ex. 34:7 et No. 14:19. 
d. « yediyd » : « celui qui est aimé, bien-aimé » Bien-aimé, amour. Voir De. 
33:12; Es. 5:1; Jé. 11:15 et Ps. 45:1. 
- Les termes grecs désignant l’amour : 
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donne. Il faut savoir que l’amour est un fruit de l’Esprit et 

c’est encore Elohim lui-même (Galates 5 :22, 1jean 4 :8). 

Malheureusement on retrouve beaucoup de sentiments 

dans les relations amicales chrétiennes que l’amour 

véritable. Quand on regarde Yehoshoua qui appelait ses 

disciples ses amis il ne manquait pas de leur dire la vérité 

quand ça n’allait pas, de les réprimander ou de les 

corriger. Mais dans les relations amicales ils ne se diront 

pas la vérité d’autres vont utiliser le terme il faut la 

sagesse, d’autre vont dire il faut prier. Alors que voici ce 

que la parole dit dans Matthieu 18 :15 « si ton frère a 

péché va et reprend le … ». On voit que la parole est claire 

et nous devons la vivre. La bonne amitié ou la bonne 

                                                           
a. « agape » : « amour, charité, affection, bienveillance » Amour d’Elohîm, 
amour désintéressé que doit manifester l’être humain né d’en haut. Voir 
Jn. 15:13; Jn. 17:26; 1 Co. 8:1; 1 Co. 13:3; Ro. 5:5 et 1 Jn. 4:8. 
b. « eros » : « l’amour qui prend » Amour dans la dimension sexuelle. 
c. « phileo » : « aimer, montrer des signes d’amour » Amour filial. Voir Jn. 
21:17 et 1 Co. 16:22. 
d. « philadelphia » : « amour fraternel » Amour des frères et sœurs d’une 
même famille, amour des chrétiens les uns pour les autres. Voir 1 Th. 4:9; 
Ro. 12:10 et Hé. 13:1. 
e. « stergo » : « chérir avec affection ». « Astorgos » : « sans affection 
naturelle » est un dérivé présumé de « stergo » (Sans) affection naturelle. 
Voir Ro. 1:31. 
L’amour dont on fait part dans le paragraphe est l’amour agape. 
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compagnie dans le Seigneur est lorsque la parole 

demeure, est lorsque le véritable amour qui est Christ lui-

même est au centre. Comme on pouvait voir Yehoshoua 

et ses disciples. 

Donc en tant que enfants du Seigneur on a besoin de 

faire attention à la compagnie car elle peut nous détruire 

ou nous faire perdre beaucoup de temps ou même le ciel. 

La bible nous demande de racheter le temps car les jours 

sont mauvais. Ne donnons pas ou plus l’occasion à la 

mauvaise compagnie ou amitié de détruire notre vie ou 

nos valeurs chrétiennes. 

2. Le péché  

Le mot  péché en  hébreux est  Chatta’ah qui veut dire 

celui qui manque le but. Juste au travers de cette définition 

du péché on voit que le péché aussi petit qu’il soit peut 

nous faire perdre le bon dépôt du Seigneur dans notre vie. 

Dans Genèse 3 lorsqu’Adam et Eve ont péché contre le 

Seigneur on voit une chose qui s’est produite. Les deux se 

sont vus nus donc on comprend de ce fait que, avant ils 

ne se voyaient pas nus mais pourtant ils  l'étaient toujours. 



 

64 
 

Donc avant qu’ils ne pèchent la gloire du Seigneur les 

couvrait et c’est le péché qui est venu détruire cette gloire.  

2 Timotheos (2 Timothée) 4 : 10 Car Démas m’a 

abandonné, ayant aimé chèrement le présent âge. Il est 

parti pour Thessalonique. Kreskes est allé en Galatie et 

Titos en Dalmatie.  

On voit l’impact du péché, Démas était un Compagnon 

d’œuvre de Paul mais on nous dit ici que l’amour du 

monde l'a fait sortir des voix du Seigneur. En gros il a 

perdu le bon dépôt. 

Le péché est une chose qui détruit nous devons le 

savoir c’est pour ça que le Seigneur Yehoshoua veut que 

nous vivions  dans la sanctification. Beaucoup vont 

s’attarder sur certains péchés tels que l’impudicité, 

l’adultère et mettront  des personnes sur discipline en 

assemblée. Ce qui est normal et chose pour laquelle je 

suis parfaitement d’accord. Mais des personnes qui sont 

dans l’orgueil, ou qui manifesteraient la haine,  eux par 

contre ne sont pas mises sur discipline. On voit déjà qu'il 

y'a une certaines catégorisation des péchés qui se met en 
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place et qui est dangereux dans le corps du Christ. Ayez 

cette image à l'esprit aucun capitaine de bateau 

n'accepterait partir en voyage avec ne se serait-ce qu'un 

petit trou dans la coque du navire parce qu'il sait que le 

bateau tôt ou tard coulera. Ne commettons pas l'erreur de 

mettre un péché au-dessus de l’autre. Certes à nos yeux 

les péchés n’ont pas les mêmes conséquences mais ils 

doivent être tous corrigés, avant toute entreprise (voyage) 

avec le Seigneur. 

Un constat que j'ai fait depuis le début de ma vie 

chrétienne jusqu’à présent. Sur toutes les séparations, les 

divisions que j’ai pu voir ou vivre, je dirai qu’à 60 % des 

cas, le motif de fond était l’orgueil et l’argent aussi. Je peux 

comprendre car l’orgueil est mentionné prêt de 70 fois 

dans la bible donc on peut imaginer les dégâts que ça peut 

causer.  

Voilà pourquoi il est important pour  nous en tant que 

enfant du Seigneur de pouvoir s’évaluer chaque jour. De 

veiller vraiment à ce que le péché sur toutes ses formes 

n’entre pas dans notre vie. Le péché rend aveugle comme 

l’église de sardes dans Apocalypse 3. Elle détruit le feu de 
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l’Esprit qui est là pour nous enflammer et nous donner la 

force de garder le bon dépôt. 

Dans la bible il y a beaucoup de personnes qui avaient 

bien commencé avec le Seigneur. Mais le péché les a 

détruit. Alors la clé pour tenir est déjà de demeurer dans 

la sanctification comme Hébreux 12 :14 le dit. Mais aussi 

il faut avoir un cœur repentant comme David et bien 

d’autres dans la parole. Le cœur repentant détruira ou 

empêchera l’orgueil d'entrer dans ta vie. Et surtout être 

sensible à l’esprit du Seigneur quand le Saint-Esprit nous 

parle ou nous interpelle. 

3. Les traditions des hommes ou la religion 

Les traditions humaines ou la religion ont eu à détruire 

et continuent toujours de détruire la chrétienté et en tant 

que enfant du Seigneur nous devrons aussi y veiller. Nous 

pouvons aussi bien comprendre les termes de Karl Marx 

quand il dit « la religion est l’opium du peuple ». Car 

lorsqu’on essaye de parcourir les églises actuelles on se 

pose la question de savoir où est l’église véritable dont les 

Apôtres de l’agneau ont parlé.  
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De plus en plus, le Diable utilise tellement la religion 

pour avoir les enfants du Seigneur. Je peux clairement 

comprendre les propos de cet homme de Dieu qui disait 

« si le diable ne t’a pris par le péché il te prendra par la 

religion ». C’était vraiment pour sonner l’alarme sur la 

religion qui bat son plein. Allons au vif du sujet. 

Les traditions selon le dictionnaire robert sont les 

doctrines, pratiques transmises de siècle en siècle ou un 

ensemble de notions relatives au passé, transmises de 

génération en génération. 

Dans Ésaïe 29 : 13 C’est pourquoi Adonaï dit : Parce 

que ce peuple s’approche de moi de sa bouche et qu’il 

m’honore de ses lèvres, mais que son cœur est éloigné de 

moi et que la crainte qu’il a de moi n’est qu’un 

commandement enseigné par des humains. Dans d’autres 

versions on aura tradition à la place de commandement. 

Alors nous pouvons comprendre que  ce sont les manières 

d’adorer, de louer ou de prier notre Adonaï qui sont 

devenues de réelles habitudes prises par les humains. Il 

n’y a plus l’action de l’esprit c’est l’homme qui a pris la 

place.  
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Regardons au début de la parole ou la religion a 

commencé. Bereshit (Genèse) 11 :1 Toute la Terre était 

d’un seul langage et d’une seule parole. 2 Mais il arriva, 

comme ils se déplaçaient à l’orient, qu’ils trouvèrent une 

vallée en terre de Shinear et y habitèrent. 3Ils se dirent, 

l’homme à son compagnon : Venez! Faisons des briques 

et cuisons-les au feu! La brique devint pour eux de la 

pierre, et le bitume devint pour eux de l’argile. 4Ils dirent : 

Venez! Bâtissons-nous une ville et une tour dont la tête 

soit jusqu’aux cieux. Faisons-nous un nom, de peur que 

nous ne soyons dispersés sur la face de toute la Terre. 

On voit que les hommes s’étaient réunis pour 

construire une tour  pour rester ensemble et défier le 

Seigneur. Alors que YHWH14 avait donné cet ordre d'aller 

et de remplir toute la terre. Mais pourquoi ils sont restés 

ensemble ? 

Simplement parce que dans le verset un du chapitre 

11 de genèse on nous dit qu’ils avaient un même langage. 

                                                           
14 Est le Tétragramme (grec ancien : Tétragramme, « mot composé de 
quatre lettres »), le ELOHIM d’Israël, composé des lettres yōḏ (י), hē (ה), 
wāw (ו), hē (ה), et retranscrit YHWH en français. 
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Ce qui est bizarre parce que dans genèse 10 on nous a 

fait part de la descendance de Noé avec leurs différentes 

langues ou dialectes parlés. Je vous propose  quelques 

extraits. De Genèse 10 : 1 - 32 

…5 De ceux-là furent divisées les îles des nations selon 

leurs terres, chacun selon sa langue, selon leurs familles, 

entre leurs nations… 

…20 Ce sont là les fils de Cham selon leurs familles et 

leurs langues, selon leurs terres, et selon leurs nations… 

…31Ce sont là les fils de Shem, selon leurs familles, selon 

leurs langues, selon leurs terres, et selon leurs nations. 32 

Telles sont les familles des fils de Noah, selon leurs 

lignées, selon leurs nations. Et de ceux-là ont été divisées 

les nations sur la Terre après le déluge. 

Alors lorsque nous continuons de creuser les écritures 

nous voyons que le mot langage utilisé dans genèse 11 

veut dire saphar qui signifie lèvre, parole, langage, rivage, 

rive. On voit à ce moment que c’est un système de 

pensées qui s’est dissimulé parmi eux. Quand nous lisons 
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les chapitres qui précèdent genèse 11, ils y avaient 

plusieurs langues, mais par la suite ils se sont forgés une 

langue pour mieux se comprendre selon eux et sortant 

bien sur des voix du Seigneur. Voilà comment la religion 

commence à naître et on voit que si le Seigneur n’avait 

pas intervenu pour les confondre ils auraient menés leur 

plan à exécution et entraver la volonté du Seigneur.  

Lorsqu’on continue de parcourir les écritures on verra 

que l’ennemi au travers des hommes crée les traditions 

justement pour détruire cette connaissance précise et 

correcte du Seigneur. C’est pour ça que le Seigneur dit par 

la bouche de Salomon dans Qohelet (Ecclésiaste) 7 : 29 

Seulement voici ce que j’ai trouvé : c’est qu’Elohîm a créé 

l’être humain juste, mais ils ont cherché beaucoup 

d’inventions.  

De plus 2 Pierre 2 : 20 Car, si après avoir échappé aux 

souillures du monde par la connaissance précise et 

correcte du Seigneur et Sauveur Yéhoshoua ha Mashiah, 

ils s’y empêtrent de nouveau et sont vaincus par elles, leur 

dernière condition est pire que la première.  
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Nous voyons clairement que cette connaissance nous 

épargne des souillures du monde, de la religiosité. On peut 

le voir avec le peuple d’Israël après qu’il soit sorti d’Egypte 

puis du désert par la puissance de Yahweh, le Seigneur 

voulait justement remplir son peuple de sa connaissance 

précise et correcte mais ils ont laissé les nations avoir 

raison sur eux.  

On peut aisément le comprendre dans Jérémie 10 : 2 

Ainsi parle YHWH : N’apprenez pas les habitudes des 

nations, et ne craignez pas les signes des cieux parce que 

les nations les craignent. Nous pouvons donc nous poser 

la question qui est de savoir ; comment faire pour garder 

le dépôt  jusqu’à la fin de notre vie sur terre ou jusqu’au 

retour du Seigneur Yehoshoua ha Mashiah (Jésus-Christ). 

Beaucoup dans les assemblées ou dans la chrétienté 

actuelle n’ont pas véritablement reçu cette semence, ce 

dépôt du Seigneur Yehoshoua. Juste en regardant leur vie 

on verra que certains on fait une adhésion intellectuelle, 

d’autre c'est par suivisme qu'ils sont devenus chrétiens 

d’autre pour un bien matériel parce que leur vie est loin du 

Seigneur. Comme Mathieu 13 : 23 nous dit la semence qui 
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est tombée dans une bonne terre produit 

automatiquement des fruits et on en compte. Donc 

lorsqu’une personne est véritablement touchée par 

l’amour du Seigneur cela ne  laisse pas cette personne 

indifférente,  car le dépôt qu’il a reçu la pousse à se 

sanctifier naturellement, à fuir le péché, à ne pas regarder 

à l’homme mais seulement à son créateur et à porter le 

Fruit de l’Esprit dont nous parle Galates 5.  
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III. COMMENT FAIRE POUR GARDER LE BON 

DÉPÔT ET ACHEVER CORRECTEMENT 

LA COURSE  

Comment faire pour garder la bonne parole du 

Seigneur Yehoshoua jusqu’au bout. C’est un point très 

capital, je n’aurai pas la prétention de parler en me tenant 

dans la position d'une personne qui a déjà achevé la 

course, ou comme Paul qui pouvait dire à son fils 

Timothée qu’il a achevé la course,  loin de là. Mais ayant 

tout de même  l'Esprit de Christ  permettez que je partage 

avec vous les éléments qui m’ont  permis et me permettent 

jusqu'à présent de tenir ferme dans la saine doctrine en 

associant par la même occasion le partage de ma petite 

expérience et mes erreurs que j'ai eu à commettre 

desquelles j'ai eu à tirer des leçons. Et je crois que YHWH 

est fidèle et il nous accordera la grâce d’achever la course. 

Le Seigneur dit quelque chose de fort dans sa parole 

qui me transperce le cœur. Et au travers de ça je réalise 

qu’Elohim veut qu’on garde sa parole jusqu’au bout. Car 

le Seigneur ne vient pas chercher les personnes qui 
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prêchent bien ou qui ont un don de l’Esprit particulier mais 

juste des personnes qui demeurent dans sa parole 

jusqu’au bout. Regardons ce que le Seigneur dit dans sa 

parole. 

Matthieu 28 : 18 Et Yéhoshoua s'étant approché, leur 

parla, en disant : Toute autorité m'a été donnée dans le 

ciel et sur la Terre. 19 Étant-allés donc, faites de toutes les 

nations des disciples, les baptisant pour le Nom du Père 

et du Fils et du Saint-Esprit, 20 leur enseignant à garder 

tout ce que je vous ai ordonné. Et voici moi, je suis avec 

vous tous les jours jusqu'à l'achèvement de l'âge. Amen ! 

Apocalypse 2:26 Et à celui qui remporte la victoire et 

qui garde mes œuvres jusqu'à la fin, je donnerai autorité 

sur les nations.  

Apocalypse 3:11 Voici, je viens à toute vitesse. Tiens 

ferme ce que tu as, afin que personne ne prenne ta 

couronne. 

Dans le passage de Matthieu Jésus s’adresse à ses 

disciples extension à nous autres. Il leur dit ceci: après que 
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vous aurez fait d’autres disciples, enseignez-leur à garder 

tout ce que je vous ai ordonné. Et tout ce que Jésus-Christ 

nous a ordonné est dans sa parole (la bible). Donc nous 

ne devons pas  venir avec nos traditions humaines15 

(religions) mais communiquer la sainte parole du Seigneur 

comme elle est dans toute sa simplicité. 

Juste au travers des passages de Matthieu et 

apocalypse on voit que garder la parole du Seigneur est 

capitale pour notre salut, il faut y prendre garde. On verra 

par la grâce les éléments qui nous aide à garder sa parole 

et à  y demeurer ferme  jusqu’au bout. 

1. Aimer le Seigneur Yehoshoua ha Mashiah 

(Jésus-Christ) 

L’amour est un mot vraiment fort qui intègre beaucoup 

d'autres d'éléments. Malheureusement en français le 

même mot est utilisé pour témoigner notre amour pour le 

Seigneur, nos amis ou frères, notre époux ou notre 

épouse, nos parents.  Et pourtant en grec ou en hébreux 

                                                           
15 Voir le petit 3 du grand A  
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il y a bien une différence dans l'emploi des mots pour 

témoigner l’amour qu’on a pour ces différentes personnes. 

Puisque la bible a été écrite en Hébreux, araméens et grec 

il est important de voir l’étymologie de ce mot dans les 

langues d’origine de rédaction de la bible pour 

comprendre la quintessence du mot. 

Les termes hébreux désignant l’amour : 

- « ’ahab » : « amours » Amours, amis. On peut le 

voir dans Osée 8 : 9 Oui, ils sont montés vers 

l'Assyrie, un âne sauvage qui s’isole. Éphraïm a 

donné des faveurs amoureuses à ses amours. 

 

-  « ’ahabah » : « amour humain, amour d’Elohîm 

pour son peuple » Amour, affection, aimer. On peut 

le voir dans Deutéronome 7 : 8 Mais c'est parce que 

YHWH vous aime et qu'il garde le serment qu'il a 

juré à vos pères. YHWH vous a fait sortir par sa 

main puissante et vous a rachetés de la maison des 

esclaves, de la main de pharaon, roi d'Égypte. 

Aussi dans Proverbe 10 : 12 La haine excite les 
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querelles, mais l'amour couvre toutes les 

transgressions. 

 

- « checed » : « bonté, miséricorde, fidélité » Grâce, 

miséricorde, compassion, affection. On peut le lire 

dans Genèse 40 : 14 Mais souviens-toi de moi 

quand tu seras heureux et use de bonté envers moi 

s’il te plaît : fais mention de moi à pharaon, afin qu'il 

me fasse sortir de cette maison. Dans Exode 34 :  

6 Et YHWH passa sur ses faces en proclamant : 

YHWH, YHWH ! le El compatissant, miséricordieux, 

lent à la colère, grand en bonté et en fidélité, 7 

gardant sa bonté pour les milliers, porteur de 

l'iniquité, de la transgression et du péché, il 

n’innocente pas, il n’innocente pas, mais il punit 

l'iniquité des pères sur les fils, et sur les fils des fils 

sur les troisièmes et sur les quatrièmes. 

 

- « yediyd » : « celui qui est aimé, bien-aimé » Bien-

aimé, amour. On peut le lire dans Deutéronome 34 : 

12 Sur Benyamin il dit : Le bien-aimé de YHWH 

habitera en sécurité avec lui. Il le protégera 
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toujours, et demeurera entre ses épaules. Aussi 

dans Esaïe 5 : 1 Je chanterai maintenant pour mon 

bien-aimé le cantique de mon bien-aimé sur sa 

vigne. La vigne de mon bien-aimé était devenue le 

fils de la corne fertile. 

Les termes grecs désignant l’amour : 

- « agape » : « amour, charité, affection, 

bienveillance » Amour d’Elohîm, amour 

désintéressé que doit manifester l’être humain né 

d’en haut ou né de nouveau. On peut le lire dans 

Jean 15 : 13 Personne n'a de plus grand amour que 

celui qui dépose son âme en faveur de ses amis. 

Aussi dans 1 Jean 4 : 8 Celui qui n’aime pas n’a pas 

connu Elohîm, parce qu'Elohîm est amour. Aussi 

dans Romain 5 : 5 Or l'espérance ne rend pas 

honteux, parce que l'amour d'Elohîm est répandu 

dans nos cœurs par le moyen de l'Esprit Saint qui 

nous a été donné. 

 

- « eros » : « l’amour qui prend » Amour dans la 

dimension sexuelle. 
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- « phileo » : « aimer, montrer des signes d’amour » 

Amour filial. On peut le lire dans Jean 21 : 17 Il lui 

dit pour la troisième fois : Shim’ôn16, fils de Yonah17, 

m'aimes-tu ? Petros fut attristé de ce qu'il lui avait 

dit pour la troisième fois : M'aimes-tu ? Et il lui dit : 

Seigneur, tu sais toutes choses, tu sais que je 

t'aime. Yéhoshoua lui dit : Pais mes brebis. 

 

- « philadelphia » : « amour fraternel » Amour des 

frères et sœurs d’une même famille, amour des 

chrétiens les uns pour les autres. On peut le voir 

dans 1 Thessaloniciens 4 : 9 Mais concernant 

l'amour fraternel, vous n'avez pas besoin que je 

vous en écrive, car vous êtes vous-mêmes 

enseignés par Elohîm à vous aimer les uns les 

autres, 

Lorsque nous regardons les différents termes grec ou 

hébraïque du mot amour ça nous donne de clairement 

                                                           
16 Simon 
17 Jonas 
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comprendre le mot dans le verset utilisé. Et puisque nous 

sommes en train de voir que c’est l’amour qu’on a pour le 

Seigneur qui nous donne de garder sa parole. On verra 

que cet amour-là est l’amour AGAPE en grec qui veut dire 

Amour d’Elohîm, amour désintéressé que doit manifester 

l’être humain né d’en haut ou né de nouveau.  

Romain 5 : 5 Or l'espérance ne rend pas honteux, 

parce que l'amour d'Elohîm est répandu dans nos cœurs 

par le moyen de l'Esprit Saint qui nous a été donné. 

Dans ce passage on voit qu’à la conversion véritable 

le Saint-Esprit nous remplit de cet amour agape pour 

justement pouvoir garder la parole du Seigneur et 

demeurer dans ses voies. 

Or beaucoup ne gardent pas la parole du Seigneur et 

le problème c’est d’abord au niveau de la base. C’est-à-

dire ils n’ont pas laissé véritablement le Seigneur les 

affranchir, les rendre libre du péché en fin de les remplir 

de son amour comme nous dit Romain 5 :5. Et c’est ou ça 

coince voilà ce que Seigneur dit dans sa parole. 
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Jean 8 : 36 Si donc le Fils vous rend libres, vous serez 

vraiment libres.  

C’est une parole vraie pour pouvoir aimer Yehoshoua 

il faut d’abord être affranchi du péché ensuite nos cœurs 

seront disposés à lui donner la première place. 

Maintenant pour garder cet amour que le Seigneur met 

dans nos cœurs, Car sa parole est claire dans 1 Jean 4 : 

8 Celui qui n’aime pas n’a pas connu Elohîm, parce 

qu'Elohîm est amour. Évitons  de s'attacher à tout et 

n'importe quoi dans notre vie, et c’est là pour beaucoup de 

chrétiens le bas qui blesse et  qui se mettent par la suite à 

manquer d’amour pour le Seigneur et à pécher contre lui. 

Il faut noter que le mot « garder » ici en grec veut dire 

« tereo » qui signifie précisément « s'occuper 

soigneusement, prendre soin de ». Donc si on aime le 

Seigneur on doit s’occuper soigneusement de sa parole 

en la mettant en pratique tous les jours de nos vies.  
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Il y a une histoire dans la bible qui m’a toujours et 

continue de me faire du bien. C’est l’histoire de Joseph 

devant la femme de son maitre Potiphar. 

Genèse 39 : 7 Après ces choses, il arriva que la femme de 

son seigneur porta les yeux sur Yossef18 et elle lui dit : 

Couche avec moi ! 8 Mais il le refusa et dit à la femme de 

son seigneur : Voici, mon seigneur ne prend avec moi 

connaissance de rien dans la maison et il a remis entre 

mes mains tout ce qui est à lui. 9 Il n'y a personne dans 

cette maison qui soit plus grand que moi, et il ne m'a rien 

interdit, excepté toi, parce que tu es sa femme. Comment 

ferais-je un si grand mal et pécherais-je contre Elohîm 

?  

Joseph dit une parole très puissante et qui témoigne 

de son amour pour le Seigneur. Il dit comment ferais-je un 

si grand mal et pécherais-je contre Elohim, cette parole 

m’a transpercé le cœur. 

                                                           
18 Joseph 
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Chaque fois que le péché frappe à ma porte c’est cette 

parole que j’utilise je dis comment pourrais-je faire un si 

grand mal à mon Elohim et moi-même je réponds non. Je 

puis vous affirmer devant le Seigneur  que cette parole m’a 

permis d'entrer dans le mariage en étant Vierge et dans la 

crainte de Yahweh a plus de 30 ans par sa grâce.  

Quand on aime une personne on souhaite faire ce que 

la personne aime. Je vous laisse imaginer alors tout ce  

qu’on pourrait avoir de  celui qui nous a créé et qui a donné 

sa vie pour nous à la croix. Je réalise la profondeur des 

paroles de Joseph il savait d'où le Seigneur l’avait sorti. 

Ses frères l’avaient vendu mais Yahweh l'a gardé et 

depuis il voyait la main du Seigneur dans sa vie. 

Voilà comment nous devrons témoigner notre amour 

pour le Seigneur comme Joseph en fuyant le péché et en 

vivant la parole du Seigneur. 

Il faut noter qu’aimer Jésus n’est pas une mince affaire 

car il y a notre ennemi le diable et les démons qui nous 

oppressent, on a aussi  nous-même notre propre chaire 

qui ne joue pas un moindre rôle,  notre entourage et les 
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compagnies. Nous devons donc beaucoup nous faire 

violence et s’accroché  jusqu’au bout. 

En ce temps de la fin beaucoup abandonnent la 

course, l’amour pour le Seigneur a disparu. Certes c’est 

une prophétie donné par le Seigneur Jésus-Christ lui-

même, et on voit vraiment beaucoup perdre cet amour à 

cause des plaisirs du monde et des biens matériels. 

Paul pouvait dire dans  2 Timothée 4 :10 Car Démas 

m'a abandonné, ayant aimé le présent âge. Il est parti 

pour Thessalonique. Kreskes19 est allé en Galatie et 

Titos20 en Dalmatie. Dans d’autre version on dit que 

Démas a aimé le siècle présent.  

Malheureusement beaucoup perdent l’amour du 

Seigneur pour le sexe, l’argent, la gloire des hommes, les 

titres et bien d’autres. Le Seigneur pleure vraiment en 

voyant cela alors qu’ils avaient bien commencé.  

                                                           
19 Crescens 
20Tite  
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Moi-même on a voulu m’acheter pour les biens 

matériels mais j’ai dit non, j’ai totalement refusé. Je tiens 

à noter que je n’ai pas eu qu'une seule proposition 

seulement mais j’ai toujours dit non car comment 

pècherais-je contre mon Elohim ? 

2. Avoir une vie de prière et de méditation 

La prière et la méditation font partie des piliers de la vie 

chrétienne pour garder le bon dépôt. Lorsque nous lisons 

dans actes 2 : 42 Et ils persévéraient tous dans la doctrine 

des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la 

fraction du pain et dans les prières.  

a. La prière 

On voit que l’église primitive avait une vie de prière, ce 

n’était pas une catégorie de personne mais tout le monde. 

C’est pourquoi la suite du verset dit que toute âme avait 

de la crainte et beaucoup de prodiges et de signes se 

produisaient au milieu d’eux. 

La prière est un acte par lequel nous demeurons en 

communion avec notre papa l’Elohim de gloire. Au travers 
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de la prière le Seigneur nous communique des choses, il 

nous parle, il nous corrige. Nous aussi au travers de la 

prière on fait des supplications, des demandes pour nous 

même et les autres personnes (nos familles, pour l’église 

et les nations). 

Ephésiens 6.18 Faites en tout temps par l'Esprit toutes 

sortes de prières et de supplications. Veillez à cela avec 

une entière persévérance, et priez pour tous les saints. 

Quand on lit les écritures on voit que notre maitre 

Yehoshoua avait une vie de prière, c’est notre modèle par 

excellence. Et le Seigneur veut que toute son épouse (son 

église) demeure dans la prière.  

Luc 6 : 12 Or il arriva en ces jours-là, qu'il s'en alla sur une 

montagne pour prier, et il passa toute la nuit à prier 

Elohîm. 

Colossiens 4.2 Persévérez dans la prière, veillez-y avec 

actions de grâces. 

Colossiens 4.12 Epaphras, qui est des vôtres, vous salue: 

serviteur de Jésus-Christ, il ne cesse de combattre pour 
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vous dans ses prières, afin que, parfaits et pleinement 

persuadés, vous persistiez dans une entière soumission à 

la volonté de Dieu. 

Actes des Apôtres 12 : 5 En effet, Petros était donc gardé 

dans la prison, mais une prière constante se faisait à 

Elohîm par l'Assemblée en sa faveur. 

La vie de prière nous donne d’avoir le dessus sur le 

péché, sur notre chaire, et sur les démons. Elle vient aussi 

affiner notre esprit de discernement et nous permet de 

faire le ministère avec plus d’efficacité. Je vais prendre un 

exemple si un frère ou une sœur vient se confesser près 

de toi et se met à décrire toute les choses abominables 

qu’il ou elle faisait. Lorsque tu l’écoutes que tu le veuilles 

ou pas parfois la chose se matérialise dans ta pensée et 

faut donc avoir une attitude de prière pour briser ces 

pensées. C’est souvent là que beaucoup de personnes 

tombent  voulant aider l’autre mais lui-même n’ayant pas 

suffisamment pris le soin d'aiguiser son amure de 

combattant.  
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C’est pour ça que Paul dit que les armes que nous 

avons ne sont pas physiques mais spirituelles. Mais il cite 

l’amure du combattant donc au travers de ça on voit que 

en tant que enfant d’Elohim nous sommes en guerre 

spirituelle. Et lorsque notre pensée est atteinte alors là 

nous sommes  à la merci de l’ennemi. 

‘Éphésiens 6 :10 Au reste, mes frères, soyez fortifié dans 

le Seigneur et dans la puissance de sa force souveraine. 

11 Revêtez-vous de l'armure complète d'Elohîm, afin de 

pouvoir résister aux ruses du diable. 12 Parce que notre 

lutte n'est pas contre le sang et la chair, mais contre 

les principautés, contre les autorités, contre les 

seigneurs du monde de la ténèbre de cet âge, contre 

les esprits de méchanceté qui sont dans les lieux 

célestes. 13 C'est pourquoi prenez l'armure complète 

d'Elohîm, afin que vous puissiez résister dans le mauvais 

jour et, après avoir tout accompli, tenir ferme. 14 Tenez 

donc ferme, ayant à vos reins la vérité pour ceinture, ayant 

revêtu la cuirasse de la justice, 15 et ayant vos pieds 

chaussés, prêts pour l'Évangile de paix. 16 Par-dessus 

tout, prenez le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez 
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éteindre tous les dards enflammés du Mauvais. 17 Prenez 

aussi le casque du salut et l'épée de l'Esprit, qui est la 

parole d'Elohîm. 18 Priez en tout temps dans l'Esprit, à 

travers toutes sortes de prières et de supplications, et 

veillez à cela avec une entière persévérance et priez 

au sujet de tous les saints, 19 et aussi pour moi afin que, 

quand j’ouvre la bouche, la parole me soit donnée pour 

faire connaître avec assurance le mystère de l’Évangile, 

20 en faveur duquel je suis ambassadeur dans les 

chaînes, afin qu’en lui je parle avec assurance comme il 

faut que je parle. 

La vie de prière est capitale pour un disciple du 

Seigneur Jésus nous devrons le savoir. Je peux dire par 

ma petite expérience que la plus part des erreurs que j’ai 

commise survenaient au moment où  j’avais baissé dans 

la prière. Surement des personnes diront mais tout est 

grâce, je dirais oui je suis d’accord tout est grâce. Mais la 

bible ne nous dit pas de rester les bras croisés en étant 

assis dans notre bon canapé à la maison et d’attendre. Moi 

personnellement je m'oppose à cette façon de penser ou 

à cette attitude. Mais comme notre Maître Jésus-Christ qui 
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a reçu l’Esprit Saint sans mesure lui avait une vie de 

prière. La bible nous dit même que : Elie était un homme 

de la même nature que nous: il pria avec instance pour 

qu'il ne plût point, et il ne tomba point de pluie sur la terre 

pendant trois ans et six mois (Jacques 5 :17).  

La vie de prière est capitale si tu veux aller loin avec le 

Seigneur et même dans ton ministère. 1 Pierre 4 :7 La fin 

de toutes choses est proche. Soyez donc sages et sobres, 

pour vaquer à la prière. 

b. La méditation 

La méditation est capitale pour croitre spirituellement, 

en plus de la vie de prière on a besoin de creuser les 

écritures pour connaitre les ordonnances du Seigneur et 

pouvoir être efficace même dans la prière.  

Prenons cet exemple des disciples dans la bible qui 

voulaient invoquer le feu. 
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 Luc 9 :54 Et voyant cela, les disciples Yaacov21 et 

Yohanan22 dirent : Seigneur, veux-tu que nous disions que 

le feu descende du ciel et les consume comme l'a fait aussi 

Éliyah23 ? 55 Mais se tournant, il les réprimanda d'une 

manière tranchante, et disant : Vous ne savez pas de quel 

esprit vous êtes ! 56 Car le Fils d'humain n'est pas venu 

pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver. 

Ainsi, ils allèrent dans un autre village. 

On voit clairement qu’ils ont voulu prier pour faire 

descendre le feu sur des personnes et pourtant ce n’est 

pas ce que la parole nous enseigne car Jésus est venu 

pour sauver les âmes. Le manque de connaissance les a 

fait sortir de la parole. 

Alors c’est quoi la méditation, ce n’est pas juste la 

lecture de la bible mais bien plus. Regardons ce passage 

Josué 1 : 8 Que ce livre de la loi ne s'éloigne point de ta 

bouche; médite-le jour et nuit, pour agir fidèlement selon 

                                                           
21 Jacques 
22 Jean 
23 Elie 
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tout ce qui y est écrit; car c'est alors que tu auras du 

succès dans tes entreprises, c'est alors que tu réussiras. 

Le mot médité ici vient de l’hébreux « hagah » qui veut 

dire « grogner, prononcer, méditer, parler ». Méditer c’est 

murmurer la parole de notre Elohim partout où nous nous 

trouvons. Nous pouvons dans nos cœurs murmurer les 

promesses du Seigneur comme dans Tehilim (Psaumes) 

63 :5 Ainsi, je te bénirai toute ma vie, j'élèverai mes 

paumes en ton Nom. 6 Mon âme sera rassasiée comme 

de graisse et de moelle, et ma bouche te louera avec un 

chant de réjouissance. 7 Quand je me souviens de toi sur 

mon lit, je médite sur toi durant les veilles de la nuit. 8 Car 

tu es devenu un secours pour moi, je me réjouirai à l'ombre 

de tes ailes. 9 Mon âme s'est attachée à toi pour te suivre, 

ta droite me soutient. 

Médité c’est aussi réfléchir profondément dans le 

secret comme dans Matthieu 6 :5-6 on nous dit que quand 

on veut prier on doit aller dans le secret. C’est la même 

chose pour la méditation de la parole, on doit creuser, 

comprendre les contextes historiques, culturels et 

géographiques des diffèrent livres de la bible y faire des 
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recherches. Faire aussi des recherches sur l’étymologie 

des mots Hébreux et grec car la bible n’a pas été écrite en 

français, elle nous permettra de comprendre la profondeur 

même des mots et le sens profond de certains messages 

ou passages bibliques que le Seigneur veut nous 

communiquer.  

Dans la culture israélite il y avait une coutume qui était  

de se retirer à l'écart sous un figuier pour méditer sur la 

parole du Seigneur. On peut voir l’exemple avec 

Nathanaël.  

Jean 1 :43 Le lendemain, Jésus voulut se rendre en 

Galilée, et il rencontra Philippe. Il lui dit: Suis-moi. 44  

Philippe était de Bethsaïda, de la ville d 'André et de 

Pierre. 45  Philippe rencontra Nathanaël, et lui dit: Nous 

avons trouvé celui de qui Moïse a écrit dans la loi et dont 

les prophètes ont parlé, Jésus de Nazareth, fils de Joseph. 

46  Nathanaël lui dit: Peut-il venir de Nazareth quelque 

chose de bon? Philippe lui répondit: Viens, et vois. 47  

Jésus, voyant venir à lui Nathanaël, dit de lui: Voici 

vraiment un Israélite, dans lequel il n'y a point de fraude. 

48 D'où me connais-tu? lui dit Nathanaël. Jésus lui 



 

94 
 

répondit: Avant que Philippe t’appelât, quand tu étais 

sous le figuier, je t’ai vu. 49  Nathanaël répondit et lui dit: 

Rabbi, tu es le Fils de Dieu, tu es le roi d'Israël. 50  Jésus 

lui répondit: Parce que je t’ai dit que je t’ai vu sous le 

figuier, tu crois; tu verras de plus grandes choses que 

celles-ci. 51  Et il lui dit: En vérité, en vérité, vous verrez 

désormais le ciel ouvert et les anges de Dieu monter et 

descendre sur le Fils de l'homme. 

 Une vie de méditation de la parole est la clé d’une vie 

chrétienne épanouie. Dans nos moments de méditations 

on n’a pas besoin d’un canevas de méditations mais on 

doit se laisser conduire par le Saint Esprit. Je ne suis pas 

en train de dire que se donner des passages à lire ou 

décider de lire d’un livre à l’autre est mauvais mais il faut 

la place du Saint Esprit. Le Saint Esprit est là pour nous 

diriger et il sait ce dont nous avons besoin.  

En ce qui me concerne à plusieurs reprises  le Saint 

Esprit m'a révélé des passages à mon réveil parfois, à mon 

couché des fois même dans ma couche. Je peux parfois 

voir le nom d’un livre qui défile et parfois avec le chapitre 

et le verset même. Parfois dans mon sommeil une 
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personne vient me dire de  méditer sur un passage précis. 

Et quand je me lève et je médite dessus je suis vraiment 

remplis. Ça vient directement combler le vide que j’avais 

ou répondre à une de mes questions ou préoccupations. 

Parfois même en journée juste en pensant à la bonté du 

Seigneur les passages bibliques viennent tout seul dans 

mon esprit. Est-ce que ce n’est pas beau ça ? Voilà 

pourquoi on a besoin de laisser son excellence le Saint 

Esprit nous conduire.  

Sortons de ce système religieux dans lequel en toute 

chose c’est le pasteur ou l’apôtre ou homme de Dieu qui 

doit vous diriger et  même dans vos moments d’intimité 

avec votre Elohim. 

La méditation et la prière  sont vraiment les moments 

d’intimité avec notre papa céleste Yehoshoua donc rien ne 

doit s’interposer ou venir nous dicter quelque chose. On 

doit se laisser conduire par lui et lui seul. Pour être habile 

à pouvoir réfuter toute fausse doctrine et de pouvoir 

vérifier correctement les enseignements que l’on reçoit 

dans notre communauté ou les enseignements que l’on 

peut écouter. Que l’on devienne comme les chrétiens de 



 

96 
 

Bérée24 à vérifier tout ce que l’on écoute pour savoir si 

c'est exactement ce qui est écrit dans la bible. La 

méditation de la parole va nous préserver de l’égarement 

des faux docteurs de la parole donc la bible en parle et qui 

bat son plein dans ces temps de la fin. 

3. Avoir un cœur repentant  

Avoir un cœur d’enfant est une attitude pour pouvoir 

faire longue route dans la foi et achever la course en 

gardant le bon dépôt. Parce que beaucoup pensent que la 

repentance est seulement pour les non convertis pourtant 

non. La repentance est aussi pour les enfants de Yahweh 

car la parole dit que nous trébuchons tous d’une certaine 

façon. 

Épître de Jacques 3 :1 Ne soyez pas nombreux, mes 

frères, à devenir des docteurs, sachant que nous 

recevrons un jugement plus sévère. 2 Car tous, nous 

trébuchons beaucoup. Si quelqu'un ne trébuche pas 

                                                           
24 Actes des Apôtres 17 :11 Or ceux-ci avaient l'esprit plus noble que ceux 
de Thessalonique. Ils reçurent la parole avec tout empressement, 
examinant tous les jours les Écritures pour voir s'il en était bien ainsi. 
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en parole, c'est un homme parfait, et il peut même tenir 

en bride tout son corps. 

Un constat amer que je fais depuis le début de ma foi, 

est que 95% des dirigeants ou responsables d’églises ou 

assemblées ne se confessent jamais. Alors soit ils sont 

parfaits en tout soit ils sont hypocrites et jouent des rôles 

devant le peuple de Dieu ou les frères et sœurs qu’ils 

encadrent. Et c’est aussi pourquoi on n’a plus de 

repentances véritables dans les réunions chrétiennes 

parce que beaucoup sont à l’image de leur dirigeant aussi. 

Pourtant beaucoup ne reflètent pas le caractère de Christ. 

Ce genre de comportement est simplement la 

manifestation de l’orgueil et la bible est claire, les 

orgueilleux n’hériteront  pas le royaume des cieux. 

Le cœur repentant permet de garder la connaissance 

précise et correcte du Seigneur. Car plus on grandit avec 

le Seigneur ses grâces se manifestent dans nos vie et 

c’est souvent là le piège. Si bien que beaucoup n'ont plus 

un cœur repentant lorsqu’ils pèchent ou commettent une 

erreur. Ou lorsqu’ils se trouvent en train d’enseigner ou de 
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dire les choses qui ne sont pas bibliques, de revenir et de 

demander pardon et de corriger. 

Quand on regarde le roi David dans la bible, c’était un 

roi qui avait tout consacré au Seigneur. Et un jour il est 

tombé dans l’adultère avec la femme d’Urie et l'a fait tuer 

par la suite,  dans 2 Samuel 11 et 12. Et après que le 

Yahweh l'ait  interpellé pour son péché il a déchiré son 

cœur devant Yahweh et s’est véritablement humilié. On 

voit par la suite le témoignage que le Seigneur donne de 

lui  Yahweh l’appelle l’homme selon son cœur. 

Actes des Apôtres 13 :22 Et l'ayant destitué de cette 

fonction, il leur a suscité pour roi David, auquel il a rendu 

ce témoignage : J'ai trouvé David, fils d'Isaï, homme 

selon mon cœur, qui fera toutes mes volontés. 
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4. La communion fraternelle 

La communion fraternelle fait partir des piliers de la foi 

chrétienne. Je ne parle pas de la camaraderie qui anime 

beaucoup de chrétiens en ce temps de la fin. Je parle des 

personnes qui se regroupent au nom d’YHWH où Christ 

est au centre et où y règne la vérité. Je parle des 

personnes que le Seigneur regroupe pour pouvoir faire 

son œuvre et être le reflet de l'image  du Seigneur Jésus-

Christ par leur propre vie.  

De nos jours on ne retrouve plus la véritable 

communion entre ceux qui se disent chrétiens. La 

communion fraternelle comme l’église primitive la vivait 

est très rare de nos jours. Ce que l’on voit, ce sont des 

personnes qui se regroupent par intérêt charnel en étant 

hypocrites jouant des rôles. D’autres étant assoiffés du 

ministère ou ayant leur ambition propre. A la suite de tous 

ces constats il est difficile pour des personnes qui se 

regroupent au nom de YHWH de pouvoir  garder la saine 

doctrine, le bon dépôt pour le communiquer aux autres. Et 

pourtant regardons ce que dit la parole. 
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Actes des Apôtres 2 :42 Et ils persévéraient tous dans la 

doctrine des apôtres, dans la communion fraternelle, 

dans la fraction du pain et dans les prières. 

Observons bien l’ordre des choses dans ce verset on 

a commencé par la doctrine des apôtres ensuite la 

communion fraternelle et la fraction du pain et la prière à 

la fin. On peut voir que clairement que  je ne peux pas être 

véritablement en communion avec des frères si d’abord on 

n’est pas assis sur la même doctrine. Et nos prières ne 

peuvent pas monter si on n’est pas sur la même doctrine 

et en communion c’est capitale. On a besoin de se trouver 

dans la même configuration que celles des chrétiens de 

l'église primitive  pour garder le bon dépôt.  

Je tiens à noter que quand je parle de communion 

fraternelle et de doctrine ce ne sont pas des personnes qui 

partagent une même assemblée forcement ou une même 

vision. Car seule le Seigneur connait ses véritables 

enfants et ils sont dispersés dans le monde et de toutes 

races. Mais la parole nous dit quelque chose de fort quand 

deux élus du ciel se rencontrent, dans Romains 

8 :16  « L'Esprit lui-même rend témoignage à notre 
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esprit, que nous sommes enfants d'Elohîm ». Et à ce 

moment la communion est naturelle sans forcer et par la 

suite on voit les deux s’encourager se fortifier pour 

demeurer dans le bon dépôt. 

1 Épître de Jean 1 : 3 Ce que nous avons vu et entendu, 

nous vous l'annonçons, afin que vous aussi vous ayez 

communion avec nous. Or, notre communion est avec le 

Père et avec son Fils Yéhoshoua Mashiah. 4 Et nous vous 

écrivons ces choses afin que votre joie soit accomplie. 5 

Et c’est ici la promesse que nous avons entendue de lui et 

que nous vous annonçons, c'est qu'Elohîm est lumière et 

la ténèbre n’est aucunement en lui. 6 Si nous disons que 

nous avons communion avec lui et que nous marchons 

dans la ténèbre, nous mentons et nous ne pratiquons pas 

la vérité. 7 Mais si nous marchons dans la lumière, comme 

lui-même est dans la lumière, nous avons communion les 

uns avec les autres, et le sang de son Fils Yéhoshoua 

Mashiah nous purifie de tout péché. 

Voilà la clé de la communion fraternelle, premièrement 

comme nous dit 1 jean nous devons d’abord être en 

communion avec Jésus-Christ et cela passe par une 
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véritable rencontre avec lui. Alors nos rencontres ne 

seront pas plates elles auront des objectifs précis, celui de 

répondre à l’appel du Seigneur. Mais premièrement on a 

besoin d’être formé par le Seigneur et aussi par les 

diverses grâces que le Seigneur a données à son église 

pour édifier son corps (église).  

Nous devons savoir que le Seigneur n’appelle 

personne pour faire essentiellement partie du service 

protocolaire ou à essuyer indéfiniment les chaises sur 

lesquelles  les gens viendront  s’assoir. Tout le monde est 

serviteur de tout le monde nous dit la parole et de plus la 

bible nous dit que celui qui veut être grand qu’il soit 

serviteur des uns des autres. Même le Seigneur Jésus-

Christ nous a montré l’exemple, donc servir les autres 

c’est un caractère des fils d’en haut et non un appel. 

Ainsi la communion fraternelle a un but, pouvoir former 

des disciples pour que eux aussi puissent former à leur 

tour d’autres disciples. Et c’est là où cette parole que Paul 

donne à Timothée de Garder le bon dépôt prend tout son 

sens. Car ça cadre avec la véritable communion 

fraternelle. 
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On a vu plus haut que garder le bon dépôt c’est « la 

connaissance correcte et de la pure doctrine de 

l’Évangile qui doit être fermement et fidèlement 

gardée, ainsi que consciencieusement délivrée aux 

autres ». La bonne question à se poser c’est comment 

faire pour fermement et fidèlement la garder et la 

communiquer aux autres si on n’est pas dans une bonne 

communion fraternelle. Car souvenez que le Seigneur 

Jésus-Christ a dit on ne donne pas les perles aux 

pourceaux. Il faut que ça soit des personnes qui soient 

aussi capables de retransmettre fidèlement ce qu'elles ont 

reçus. C’est pourquoi nous insistons sur le fait que la 

communion fraternelle ne soit pas de la camaraderie. Ce 

sont des personnes qui se regroupent pour voir le 

Seigneur, se fortifier, s’encourager et accomplir les 

œuvres du Père.  

Mais un constat que le l’on fait c’est que dans les 

assemblées aujourd’hui ce n’est pas cette communion 

fraternelle que les gens vivent. On a l’impression qu’on est 

sur un podium ou le pasteur  est la grande bouche et les 

autres ont les grandes oreilles pour l’écouter. D’autres 
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sont là sans savoir pourquoi ils sont là, 5 ans après tu leur 

poses la question de savoir à quoi le Seigneur les appelle 

ils ne savent pas quoi répondre. Mais chaque matin il va à 

l’église pour prier ou écouter la parole sans aucun objectif. 

Il y a beaucoup de cas et la liste est loin d'être exhaustive  

on ne pourra pas en faire le tour mais c’est vraiment 

déplorable de le voir. Car même la vie doit nous enseigner,  

quand on fait une formation c’est pour devenir quelque 

choses de précis, pour avoir des compétences précises, 

parce que nos églises sont aussi des écoles de formation. 

Si on est dans ce genre de communion fraternelle on 

ne pourra pas garder le bon dépôt. On doit être avec des 

frères et sœurs qui sont remplis de la même soif. Ou bien 

si on intègre une assemblée et que l’on voit que c’est ce 

fonctionnement présenté plus haut qui est effectivement 

en application on doit se résoudre à sortir de là au risque 

de perdre beaucoup de temps et tourner en rond. 

La véritable communion fraternelle apporte beaucoup 

de bénédictions. Psaumes 133 :1 Cantique des marches 

de David. Voici, qu’il est bon, qu’il est agréable pour des 

frères de demeurer unis ensemble ! 2 C'est comme l’huile 
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excellente répandue sur la tête qui coule sur la barbe, sur 

la barbe d'Aaron2, sur le bord de ses vêtements. 3 C'est 

comme la rosée de l'Hermon qui descend sur les 

montagnes de Sion. Car c'est là que YHWH a ordonné la 

bénédiction et la vie, pour toujours.  

Lorsqu’il y a cette unité au sein de ses frères et sœurs 

et que le bon dépôt est là on voit la suite des versets de 

Actes 2 s’accomplir dans ce petit groupes qui veulent le 

vivre. 

Actes des Apôtres 2 :42 Et ils persévéraient tous dans la 

doctrine des apôtres, dans la communion fraternelle, dans 

la fraction du pain et dans les prières. 43 Et toute âme 

avait de la crainte, et beaucoup de prodiges et de signes 

se produisaient par le moyen des apôtres. 44 Mais tous 

ceux qui croyaient étaient ensemble dans le même lieu, et 

ils avaient toutes choses communes. 45 Et ils vendaient 

leurs propriétés et leurs possessions, et les distribuaient à 

tous selon que chacun en avait besoin. 46 Chaque jour, 

persévérant d'un commun accord dans le temple et 

rompant le pain dans chaque maison, ils prenaient leur 

repas avec allégresse10 et simplicité de cœur. 47 Louant 
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Elohîm et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le 

Seigneur ajoutait chaque jour à l'Assemblée ceux qui sont 

sauvés.  

Frères et sœurs si on est honnête avec nous-même on 

verra que  très peu sont les assemblées, services25, ou 

communauté qui le vivent. Et c’est déplorable on a besoin 

de revenir à la parole pure et simple.  

Surement des personnes diront où on peut trouver ce 

genre de communauté comme dans Actes 2. Je vous dirai 

il faut prier et le Seigneur vous conduira vers les 

personnes qui ont la vision du Royaume. Surtout ne faites 

pas l’erreur de courir çà et là de peur d’être blessé et 

d’avoir une mauvaise conception de la fraternité. 

Surtout n’oublions pas ceci, Si vous faites partie d'une 

communauté dans laquelle beaucoup vivent dans le 

péché; les querelles; les critiques, ou la véritable parole 

n’est pas prêchée, où la mort spirituelle règne, vous 

risquez de commencer à vivre comme eux. Si, au 

                                                           
25 Service ou vision que le Seigneur donne à ces enfants pour accomplir son 
œuvre. 
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contraire, vous fréquentez une communauté où les gens 

sont passionnés pour le Seigneur Jésus-Christ et le 

servent en paroles et en actes, vous serez probablement, 

de la même manière, passionnés pour lui. C'est un fait : 

nous apprenons de ce que nous observons autour de nous 

et avons tendance à nous adapter à notre environnement. 

Il est donc important d'établir des relations avec des 

disciples qui brûlent pour Jésus. Dans les premières 

communautés, vous ne pouviez pas débarquer et intégrer 

un groupe. On attendait des preuves de votre repentance 

et de votre marche devant le Seigneur. La Bible montre 

clairement que la même chose devrait s'appliquer 

aujourd'hui. Nous devons éliminer le mal du milieu de 

nous, car un peu de levain fait lever toute la pâte (1 

Corinthiens 5:6).   
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CONCLUSION 

La vie chrétienne est comparable au processus de vie 

d'un homme qui à sa naissance devra pendant sa 

croissance traverser des étapes et des difficultés mais 

avant il aura besoin comme d'un nouveau-né après être 

sorti du ventre de sa mère, de passer par la croissance 

pour atteindre l'âge adulte fonder une famille vieillir et 

ensuite mourir. Même processus pour ses enfants qu'il 

aura engendrés, bien que ce ne soit pas 

systématiquement le cas pour toutes personnes, mais 

c'est généralement le même processus que nous 

rencontrons...  

Quand nous nous convertissons  nous expérimentons 

ce qu'on appelle la nouvelle naissance spirituelle et 

ensuite nous commençons à grandir pour devenir les 

pères demain. Et durant cette croissance il y a un bagage 

et  des choses que l’on reçoit pour la croissance et c’est 

pareil pour un nouveau converti, Il reçoit beaucoup de 

choses du Seigneur pour grandir. Et pour cela il a besoin 

de les garder, les conserver  pour demain être un homme 
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ou une femme accompli au travers de la parole du 

Seigneur. 

2 Timothée 3 :16 Toute Écriture est inspirée d'Elohîm et 

utile pour la doctrine, pour la conviction, pour la correction, 

pour l’éducation dans la justice, 17 afin que l'humain 

d'Elohîm soit complet, accompli pour toute bonne œuvre. 

C’est pourquoi Paul pouvait dire à son fils Timothée de 

Garder le bon dépôt. Il a précisé "Bon" donc on voit 

simplement qu’il y a des mauvais dépôts ou des dépôts 

qui pourront être dilués. Et c’est pour ça qu’il utilise cette 

expression. Et comme la vie d’un enfant jusqu’à ce qu’il 

devient un père responsable est parsemée de beaucoup 

d’épreuves, de combats pour détruire ou édulcorer 

l’éducation qu’il a reçue d’une quelconque façon. De 

même quand une personne devient enfant d’Elohim sa 

croissance est aussi parsemée de beaucoup d’épreuves 

pour détruire ou édulcorer le dépôt qu’il reçoit du Seigneur 

pour grandir correctement.  

Pour cela on a besoin de savoir qu’on est dans un 

monde qui veut détruire les véritables enfants du 
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Seigneur. C’est pourquoi notre Maître Jésus-Christ nous a 

dit que vous n’êtes pas de ce monde. Etant dans ce 

monde nous avons besoin de connaitre les stratagèmes 

de l’ennemi pour les éviter. D’avoir toutes les armes 

spirituelles pour pouvoir tenir ferme jusqu’au bout et 

achever la course.  

La mauvaise compagnie est l’une des choses qui 

détruit le dépôt du Seigneur dans notre vie. En plus des 

attaques de l’ennemi et de notre chaire. On a aussi la 

fougue de la jeunesse qui est à relever. Nous en tant que 

Jeune on a besoin de veiller sur ces choses et de savoir 

que c’est la fin qui justifie toutes choses, alors si ma fin est 

catastrophique personne ne se rappellera du départ.  

J’ai eu à rencontrer des personnes qui disaient souvent 

que dans le passé on a vécu une gloire, mais moi je dis 

toujours quand est-il de maintenant ? Car ça doit être une 

vie de tous les jours et si on l’a perdu on doit pouvoir 

revenir comme l’enfant prodige. Et Yehoshoua est fidèle 

pour nous restaurer  et nous redonner la position de Fils. 
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Nous ne devons jamais oublier ceci, c’est que Yahweh 

ne recherche jamais des hommes de puissances, qui 

dégagent une onction incroyable. Sinon le Seigneur ne 

devait pas prendre Henoc juste pour son intégrité ou 

témoigner de Job juste parce qu’il est intègre et droit.  

Job 1 :1Il y avait dans le pays d'Uts un homme qui 

s'appelait Job. Et cet homme était intègre et droit; il 

craignait Dieu, et se détournait du mal. 

Genèse 5 :22  Hénoc, après la naissance de Metuschélah, 

marcha avec Dieu trois cents ans; et il engendra des fils et 

des filles. 

Ou encore, Moise devait accepter de marcher avec 

l’ange au lieu de Yahweh lui-même juste pour vouloir la 

puissance. 

Exode 33 :2 J'enverrai devant toi un ange, et je chasserai 

les Cananéens, les Amoréens, les Héthiens, les 

Phéréziens, les Héviens et les Jébusiens… 15 Moïse lui 

dit: Si tu ne marches pas toi-même avec nous, ne nous 

fais point partir d'ici. 
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Mais ce que Yahweh, Yehoshoua ha Mashiah 

recherche ce sont les Hommes intègres, fidèles et 

loyales qui pourront garder fidèlement et transmettre à 

leur tour tel que reçu le bon dépôt du Seigneur. C’est-à-

dire la connaissance précise et correcte de YHWH. Il faut 

savoir que la fidélité, l’intégrité et la loyauté sont des 

valeurs qui viennent d’un Amour sincère et vrai pour le 

Seigneur. Alors que la puissance ou la manifestation des 

dons vient de Yahweh. Par conséquent le Seigneur ne 

peut pas nous les réclamer, mais plutôt des choses qui 

doivent venir de nous pour attester l’amour qu’on a pour 

lui comme nous dit sa parole. 

1 Épître de Jean 3 :6 Quiconque demeure en lui ne pèche 

pas. Quiconque pèche ne l'a pas vu et ne l'a pas connu. 7 

Petits enfants, que personne ne vous égare. Celui qui 

pratique la justice est juste comme lui-même est juste. 8 

Celui qui pratique le péché est issu du diable, parce que, 

dès le commencement, le diable pèche. C'est pour cela 

que le Fils d'Elohîm s'est manifesté afin de détruire les 

œuvres du diable. 
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Dans cet ouvrage je vous ai partagé par la grâce une 

partie de mon témoignage et quelques enseignements 

que j’ai pu tirer du Seigneur. Je prie que Yahweh me garde 

et m’accorde la grâce de garde le bon dépôt jusqu’au bout. 

Ce livre, j’espère vous encouragera à garder le bon 

dépôt jusqu’au bout, ou pour des personnes qui sont 

tombées ou qui ont perdu le bon dépôt de revenir et de 

continuer la course. Gardons le bon dépôt comme Paul 

pouvait dire à Timothée. Et ma prière est que Yahweh 

nous donne de combattre le bon combat et d’achever la 

course jusqu’au bout.  

Que Yahweh nous donne la force pour garder la parole 

le bon dépôt jusqu’au bout. Car le monde tire à sa fin le 

diable veut détruire les enfants de Yahweh en détruisant 

le bon dépôt. 

À Yéhoshoua, le Victorieux, notre Adonaï, soit la gloire 

pour toujours. 

Paix et grâce sur les élus d'Adonaï. 

Yéhoshoua est Seigneur et il revient très vite. Maranatha 

! 
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Prochainement… 

 Ecoute et Comprend (Shema) 

 Le témoignage



 

 
 

GARDE LE BON DEPOT. 

(Connaissance précise et correcte de YAHWEH) 

 

 

2 Timothée 1 : 12 C'est pourquoi aussi je souffre ces 

choses, mais je n'en ai pas honte, car je connais celui en 

qui j'ai cru et je suis persuadé qu'il est puissant pour 

garder mon dépôt jusqu'à ce jour-là. 13 Retiens dans la 

foi et dans l'amour qui est en Yéhoshoua Mashiah, le 

modèle des saines paroles que tu as apprises de moi. 14 

Garde le bon dépôt par le moyen de l'Esprit Saint qui 

habite en nous. 
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